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Т У РЦ И Я - У ЗБ ЕК Н С Т Х Н ; РУКОПОЖАТИЕ Д РУ Ж БЫ
Хикмет ЧЕТИН:

«СЧИТАЕМ ВАШУ РЕСПУБЛИКУ 
РОДНОЙ и БЛИЗКОЙ»

4 марта в Республику У з
бекистан прибыла правитель
ственная делегация Турец
кой Респ^лики во главе с 
министром иностранных дел 
Хикметом Четином.

В столичном аэропорту 
делегацик^. встречали замес
тители премьер-министра 
Республики Узбекистан 
М, К. Карабаев, К. Ж. Хак- 
кулов, другие официальные 
лица.
V У  трала самолета Хикмет 
^етин дал краткое интервью 
корреспонденту Националь
ного информационного агент
ства Узбекистана.

Сердечно приветствуем 
Вас на узбекской земле.

Добро пожаловать!
— Спасибо. Мы рады по

сетить Узбекистан. Откро
венно говоря, мы. турки, 
считаем вашу республику 
родной и близкой. Чувст
вуем себя здесь, как дома,—  
так, словно приехали к себе 
на родину. Схожи язык, ве
ра наших народов, едины на
ши стремления.

— Несколько слов о глав
ной цели Вашего визита.

— Коротко —- нашей 
целью является дальнейшее 
укрепление сотрудничества 
между Турцией и Узбекиста
ном во всех сферах.

— На днях Узбекистан 
был принят в ООН. Как Вы

оцениваете это событие?
—  Это — событие меж

дународного значения. Весь 
турецкий народ был рад 
ему. Мы горды тем, что 
Турция внесла свою посиль
ную лепту в то, что Узбекис
тан вступил в международ
ное сообщество. Теперь У з
бекистан, став членом ООН, 
занял подобающее ему мес
то в мире, обрел весомый 
голос в решении междуна
родных вопросов. Убежден, 
что братский Узбекистан 
вскоре станет одним из раз
витых государств. Мы со 
своей с то гн ы  гототы ока
зать вам всестороннюю по
мощь в этом деле.

ПОДПИСАН ПРОТОКОЛ
4 марта ■ Мкнистерствв 

иностранных дел Республики 
Узбекистан аодписан прото
кол об устаноалении дипло
матических отношений между 
Республикой Узбекистан и Ту
рецкой Республикой.

Протоколом, в частности, 
предусмотрено на основе 
общности языка, культуры, 

у традиций и исторических кор
ней народов обоих государств 
заложить прочный /фундамент

дальнейшего развития друж
бы и сотрудничества. Под
черкнуто, что Узбекистан и 
Турция будут неукоснительно 
соблюдать принципы Устава 

Организации Объединенных На
ций, Заключительного хель
синкского акта Совещания по 
безопасности и сотрудничест
ву в Европе, Парижской хар
тии. Согласно Венской кон
венции 1961 года о диппрмв- 
тических сношениях в ближай

шее время будут открыты по
сольства в столицах обеих 
стран.

Документ подписал» от 
имени Республики Узбекистан 
— первый заместитель ми
нистра иностранных дел Фа-

тых Тешабаев, от имени Ту

рецкой Республики —  министр 

иностранных дел Хикмет Че-

БЕСЕДЫ 
У ПРЕЗИДЕНТА 

ИСЛАМА КАРИМОВА

ТАШКЕНТ. Пвршый замести- иностранных дал Турецкой НА СНИМКЕ: ю  ерем* под- 
таль министра иностранных Республики Хиимат Чатин под- писания.

писали протокол в6 устанва- р ЩАГАЕВА.дал Республики 

Фатых Ташаваав и

Уабакистан
министр

лаиин дипломатичаских отно- 
шаний. (Фотохроника Узинформ).

4 мйрта Президент Рес
публики Узбекистан Ислам 
Каримов принял правитель
ственную делегацию Турец
кой Республики во главе с 
министром иностранных дел 
Хикметом Четином.

Во время откровенной 
дружеской беседы, которая 
продолжалась более двух ча
сов, Президент подробно рас
сказал гостям о политичес
кой, экономической и со
циальной обстановке в У з
бекистане.

Узбекистан принят в Орга
низацию Объединенных На
ций, в этом есть и заслуга 
турецких руководителей, с 
благодарностью подчеркнул 
он. Во время визита в Тур
цию мой друг премьер-ми- 
нисщ) Сулейман Демирель 
сказал: Мь< должны были 
встретиться еще пятьдесят 
лет назад. Мне навсегда за
помнились эти слова. Но 
добрые дела свершать ни
когда не поздно. Надеюсь, 
что наши взаимоотношения 
получат дальнейший размах.

Нам сейчас приходится 
нелегко, и мы нуждаемся в 
помощи зарубежных стран. 
Но шиш шдиошльния гор 
дость не позволяет идти к 
каждому на псжлон с моль
бой о помощи. Мы искренне 
заявляем, что наши сердца 
открыты нашим турецким 
братьям, и мы благодарны 
вам за бескорыстную по
мощь. Замечу, что помощь 
извне не решит всех наших 
проблем. Их решение зави
сит прежде всего от нас са
мих, и мы безусловно оси
лим трудности. Узбекистан 
располагает для этого все
ми возможностями. При 
этом республика проводит 
свою экономическую полити 
ку, опираясь на турецкую 
модель.

Президент республики 
попросил Хикмета Четина 
передать от своего имени и 
от имени всего узбекского 
народа сердечный привет 
президенту Турции Тургуту  
Озалу, премьер-министру 
Сулейману Демирелю.

Хикмет Четин поздравил 
Ислама Каримова и весь 
народ Узбекистана с приня- 

республики в члены
ООН,

Во время визита в Тур
цию Ислама Каримова бы
ли заложены основы меж
государственных отноше
ний, подчеркнул высокий 
гость. Ныне эти отношения 
успешно развиваются. Не

давно Турцию посетила 
представительная делегация 
из Узбекистана. Наша боль
шая делегация проведет пе
реговоры с представителями 
разных министерств и ве
домств, будет заключен ряд 
договоров в области экономи
ки, финансов и кредитных 
отношений, народнаго обра
зования.

Через десять дней в 
Ташкенте откроется посоль
ство Турции. В этом году 
мы намерены принять на 
учебу две тысячи ваших мо
лодых людей. В Ташкенте 
начнет ра^тать Турецкий 
культурный центр, а затем 
его филиалы в Самарканде, 
Бухаре, других городах.

В беседе участвовали го
сударственный министр Тур
ция Шариф Ержон, посол 
Турции. в Москве Волкон 
Вурал, другие члены прави
тельственной делегации.

В тот же| день Ислам Ка

римов принял депутатов Ве

ликого национального собра
ния Турции.

приезд сесьмд зна
менателен, сказал он. В  
эти дни произошли два исто
рических события. Суверен
ная республика принята в 
члены ООН. В Наманган- 
ской области открыто новое 
месторождение нефти. Как 
утверждают специалисты, 
подземные кладовые содер
жат несметные богатства. 
Без сомнения, это послужит 
укреплению нашей экономи
ческой независимости.

Президент поблагодарил 
депутатов турецкого пар
ламента за помощь, оказы
ваемую в это нелегкое вре
мя турецкими братьями, вы
разил уверенность, что сот
рудничество между парла
ментами двух стран подни
мется еще на более высокую 
ступень и будет надежно 
служить укреплению нашей 
дружбы.

Депутат Великого нацио
нального собрания Турции 
Нохит Ментеша поздравил 
Президента и узбекский на
род с принятием в члены 
ООН. Н^т сомнения, сказал 
он, что Узбекистан в бли
жайшее время станет цроц- 
ветающим краем. Он также 
отметил важность дальней
шего развития сотрудни
чества парламентов двух 
стран.

ТАШКЕНТ. Прадсадаталь принял парламентскую дела-
Вархоаиого Совета Республики гацию Турции. 
Узбекистан Ш. М. Юлдашаа НА СНИМКЕ: во время

приема.
Фото А. ГОРОКРИКА.

(Фотохроника Узинформ).

ГЛАВНАЯ ТЕМА-СОТРУДННЧЕСТВО
Председатель Верховного 

Совета Республики Узбеки
стан Ш . М. Юлдашев при
нял делегацию Великого на
ционального собрания Тур
ции.

В ходе беседы гостям бы
ло рассказано о деятельнос
ти парламента Узбекистана 
по утверждению демократи-. 
ческих принципов. Было 
особо подчеркнуто важное 
значение установления проч
ных отношений между пар
ламентами двух государств.

Узбекистан заинтересован

в развитии экономических и 
культурных ^связей с Турци
ей, и визит турецкой деле 
гации лослужит реализации 
этой цели, отмечалось на 
встрече.

■Депутат Великого нацио
нального собрания Турции 
Нохит Ментеша поблагодарил 
за радушный прием на уз
бекской земле, высказал 
поздравление в связи с при
нятием Республики Узбеки
стан в члены ООН и ш -  
дежду, что Узбекистан зай
мет достойное место среди

высокоразвитых стран мира. 
В этом мы окажем народу 
Узбекистана всяческую по
мощь и поддержку, сказал 
гость из Турции,

В ходе встречи достигнута 
договоренность об обмене 
опытом между парламента
ми двух стран.

В беседе принял участие 
председатель Комитета по 
международным делам Вер
ховного Совета Республики 
Узбекистан П. К. Хабибул- 
лаев.

ВСТРЕЧИ В МИНИСТЕРСТВАХ
Проблемы развития взаи

мовыгодного сотрудничества 
стали главной темой встре
чи представителей системы 
образования двух государств 
— министра национального 
образования Турции Кекса- 
ла Топтана, министра выс
шего и среднего специаль
ного образования Узбеки
стана Д. А. Абдуллаева, 
министра народного образо
вания республики Д. Г. Юл- 
дашева.

Провозглашение незави
симости Узбекистана, гово
рилось на встрече, открыва
ет новые возможности в 
деле подготовки цысококва- 
лифицированных специа
листов для различных от
раслей народного хозяйства. 
Большую рол» в этом мо
жет сыграть укрепление со
трудничества с Турцией, 
где накоплен большой опыт 
в области национального 
образования.

Речь, в частности, шла о 
том, что Министерство на

ционального обраяования 
Турции создаст все условия 
для обучения в этой стране 
группы студентов из Узбе 
кистана по специальности 
педагогика. Предполагается 
наладить взаимный обмен 
на безвалютной основе на
учными сотрудниками, уча- 
1ЦИМИСЯ и учителями школ. 
Предусмотрено ежегодное 
обучение различным специ
альностям граждан Узбеки
стана в системе профессио
нально-технического обра
зования Турции. На встре
че также шел разговор об 
обучении в Турции с целью 
повышения квалификации 
учителей средних школ из 
Узбекистана, обмене учеб
ными пособиями, организа 
дни экскурсий педагогичес
ких работников в истори
ческие города двух стран.

Участники встречи подпи
сали даговор о сотрудниче 
стве в области образования 
между министерствами У з
бекистана и Турции на

1992 1996 годы.
*  *  *

Члены делегации Турец
кой Республики — военные 
— посетили Министерство 
по делам обороны Респуб- 
лики Узбекистан. В ходе 
беседы с министром Р. У. 
Ахмедовым затрагивались 
вопросы, представляющие 
взаимный интерес.

Затем гости побывали в 
Ташкентском высшем об- 
шевойсковом командном 
училище. Состоялись встре
чи с командованием учеб
ного заведения, курсантами. 
Члены делегации осмотре
ли музей училища.

* *  *
Репортаж о прсбыввинн 

правительственной делега
ции Турецкой Республики 
вели специальные коррес
понденты Национального нн- 
формвцношого агентства Уз
бекистана Т. Ватырбеков, 
С. Гребенюк, А. Джураба- 
ев, В, Д|>^чеа, Л. Левин, У. 
Мирзвяров.

ВАМ СЛОВО, ПРЕДПРИНИМАТЕЛИ
Турецкие бизнесмены со

вершают облет стран СНГ, 
'Которые могут представлять 
для них определенный инте
рес. Они побывали в средне
азиатских республиках, вче
ра состоялись их встречи в 
Узбекистане, уж4 сегодня вы
летают на Украину, а на сле
дующий день — домой. Та
кой многочисленный «де
сант» деловых людей из Тур

ции в Узвекистан вряд ли 
кто-то может есп«»мнить. В 
группе — представители ми
нистерств, государственных 
структур, банкиры. руково
дители фирм. Де „ Сфера 
интересов очень р а зн о о й ,.,.  
на текстиль, строительет-
«о̂  перерабатываю1цая про
мышленность, туризм, про
изводство оборудования для 
школ, больниц, гостиниц, мно

гое другое.
Всфечу с деловыми людь

ми из Турции провел первый 
заместитель министра внеш- 
незкономических связей рес
публики Н. А, Кариев. По 
просьбе гостей он расска
зал об экономическом по
тенциале Узбекистана, струк
туре его народного хозяйст
ва, приоритетах развития а 
законодательстве. Поспеднае

у деловых людей из Турции 
вызвало живой интерес, так 
как вопросы налогообложа- 
ния, лицензирования продук
ции, возможностей в органи
зации совместных предприя
тий, банковской деятельно
сти для экономического со
трудничества представляют 
несомненную важность.

Как г|ризнался руководи
тель группы из Турции гос
подин Кемаль Кабаташ —  
заместитель министра по 
казне, внешней торговле в 
аппарате премьер-министра.

цель этого визита в том, что
бы поделиться своим опытом 
с братским Узбекистаном, 
найти здесь деловых партне
ров, наладить взаимовыгод
ное сотрудничество.

После краткого знакомства 
представители сторон обме
нялись аопросами. Впрочем, 
больше вопросов задавали, 
конечно, гости —  о возмож-' 
ности транспортирования то
варов и сырья, роли частного 
семтора в экономике респуб
лики, планах по приватиза
ции, таможенному контролю.

Интересовались, можно ли, 
закупив в Узбекистане това
ры за рубли, вывезти их за 
рубеж. На последний воп
рос Н. А. Кариеву пришлось 
отвечать довольно долго и 
обстоятельно. ,

Нам представляется, что 
выход республики на между- 
наредную арену, частые 
встречи с представителями 
зарубежных деловых кру
гов доказьшают, что еще да
леко не завершено «строи
тельство» законодательной 
базы, которая бы предоста

вляла внешнеэкономической 
деятельности наиболее опти
мальные условия.

С нашей стороны на встре
че присутствовали руководи
тели и представители внешне
торговых объединений 
«Интер-Алока», «Узагроим- 
пэкс», других.

Знакомство представитплей 
узбекистанского и турецкого 
бизнеса завершилось доволь
но оживленным диалогом «по 
интересам». Мы же пойнте- 
ресовались мнением главы

управления по двусторонним 
экономическим соглашени
ям со странами Западной и 
Центральной Европы и СНГ 
господином Эфталя Юрдая, 
Он сказал: «На мой взгляд, 
встреча прошла хорошо. Со
стоялось первое — очень 
важное знакомство с воз

можностями вашей республи
ки, ее законами. Я думаю, 
что уже сейчас установились 
личные контакты - - это • биз
несе всегда необходимо».

Л. ЛЕКИТАС.

 ̂ В Кабинете министров при 

Президенте Республини Узбекистан
3 марта 1992 года в ,пра- 

«ител”^ т  
рассмот1>ены
ты экономических
сон Уабекиствнн <)Т корруп

ции, хищений и ДРУГИХ 
злоупотреблений в 
внешнеэкономической пен 
тельн(ч;ти государственных 
совместных и частных пред.'

приятий. различных коммер 
Ч01КИХ структур.

1Са основе анализа скла- 
дыпающсйся обстановки и 
опыта рнда ст|)ан с ра.зни- 
той р(|1Ночной экономикой и 
п целях аффективного проти- 
водейстння попыткам нннес  ̂
ти экономиче<'кий уп1еро 
интересам республики, уси
ления борьбы с коррупцией, 
хищениями и злоугютребле 
ниямн при заключении внеш 
неторговых сделок, что мо
жет подорвать авторитет

республики в зарубежных 
экономических кругах, обра- 
зовп»ю в структура Проку 
ратуры Республики Узбе 
кистан Упрпвлечгие по рас
следованию преступлений в 
сфере внешнеэжжомической 
деятельности и координации 
[)аботы прв11рохрииительных 
органов в б(1рь«в в :»том 
направлении. Прокуратуре 
1'еспублики Узбекистан по
ручено создать следственж) 
оперативную группу из чис
ла рвботни!кон гГрокурату

ры, МВД и Службы нацио
нальной безопасности с при
влечение!» высококвалифици
рованных специалистов, а 
министерствам, ведомствам, 
объединениям, совместным 
предприятиям ь В4',ем органи- 
зши'ям. имеющим опюше- 
ние к внешнеэкономической 
деятельности, своевременно 
предстннлять необходимые 
матернолы но требонанню 
органов Прокуратуры. МВД 
и Службы национальной 
безопасгижти.

АЗИЗ НОСЫРОВ- 
ХОКИМ ГОРОДА 

САМАРКАНДА
г : . г :  и»™ ;»-;

«в депутатам Самарканд

ского городского Сове, 
та, собравшимся на 
редную сессию, на повестке 
дня которой стоял вопрос об 
утверждении хокима. Канл*, 
дата на эту высокую, 
иую, ответственную 
ность хорошо знали все" 1м' 
женер по профессии, ' - Г Г  
шедший путь в комсомоле 
партийных органах, заним.": 
ший пост первого секр.т

ЦК ЛКСМ Узбекистан*. В 
последнее время А. Н. Но- 
сыров работал вторым секре
тарем Центрального Совета 
Народно-демократической пар
тии Узбекистана.

Хоким Самаркандской об
ласти П. М, Абдурахманов а 
своем выступлении обратил 
внимание на место и рол^ 
древнего города в жизни су
веренного Узбекистана, оста-

нокйлся на необходимости 
обеспечения социально-поли
тической стабильности, раз- 
вития национально-нитериа- 
циональных отношений, укреп
ления экономической мощи, 
международных связей.

П. М. Абдурахманов на 
должность хокима назвал ка»1- 
дидагуру А. Н. Носырова, Это 
предложение вызвало бурные 
аплодисменты депутегов.

Участники сессии единодуш
но утвердили А. Н. Носыро
ва кокимом города Самар
канда.

Самаркандцы с одобрением 
восприняли эту новость, о чем 
говорят телефонные звонки в 
корреспондентский пункт «На
родного слова» в Самаркан
де, в местное радио,

М. АХМАД.

СОЗДАН 
МЕЖАКАДЕМИЧЕСКИЙ СОВЕТ

«у науки не должно быть 
границ!» такой вывод 
сделали участники закончив 
шегося в Ташкенте совен;в 
1ГНЯ президентов академий 
наук Азербайджана. Казах
стана, Кыргызстана, Таджн 
кистана, Туркменистана и 
Узбекистана, Оно завершило 
райоту подписанием соглаше
ния о научном и научно- 
техническом сотрудннчрст 
ве, укреплении связей ме
жду учеными :>тих респуб
лик.

Соглашение преднолага 
ет оказание финансовой и 
другой поддержки в нрове 
дении фундаментальных ис 
следований, обеспечение вза
имовыгодного сотрудничест
ва в области научно - техни 
ческой информации, охраны 
интеллектуальной собствен

ности, патентной политики, 
подготовки научных кидроп. 
Для выработки соглисован' 
ной научно .  техлнческой по 
литнки создан межнкаде 
мнческий координационный 
совет, в состав которого по 
шли президенты академий 
наук |>оспублнк Средней 
Азии, Казахстана и Азер
байджана, '

Участники встречи приня 
ли совместные научно тех 
нические программы но 
приоритш>гм направлениям 
научной деятельности. Сре 
ди проблем регионального 
значения выделены такне, 
как разработка и раавитие 
научных основ сйвромен1н>го 
хлопководства, испольаова 
ние солнечной и других не
традиционных нсточинков 
энергии, ресурсосберегйю

щпе и экологически чистые 
П'хнологии, прогноз земло- 
трясеннй и основы сейсмо
стойкого строительсгва.

Участники С01101циння ине- 
слгг иг»тнтслг.стнам суве
ренных республик нредложе 
ние о придании с1|юрмирован- 
ным научным программам 
статуса межгосударственных 

с цел*'чым выделением 
под них материальных я 
финансовых средств, Пыло 
отмечено, что только опара 
на науку, достижения науч* 
но технического прогресса 
по;»нолнт определить наибо
лее оптимальные пути ре 
ф4)рмирования якономики.

Ученые пр|*1ялн обраще
ния к главам государств н 
правительствам республик 
Ср11дней Азин, Каопхстана и 
Азербайджана. я также к 
Президенту Российской 
Федераинн с призывом со
действовать укреплению едн 
ного научного и интеллек
туального прттраиства.

(Узнмфори),
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Местная власть в республике обрела, во всей видимо
сти, наиболее приемлемую структуру. Главенствующая 
роль в ней отводится хокимам областей, городов, рай
онов. Поиск наилучших взаимоотношений между пред
ставительными и исполнительными органами власти при
вел к необходимости устранить «двоевластие». Усилена 
роль исполнительно-распорядительных структур.

Правовая основа реформации — Закон Республики 
Узбекнстаа «О реорганизации местных органов власти». 
Готовится к утверждению положение о хокимах, законо
проект о местных Советах. Это теоретическая, так ска
зать, основа новаций.

сегодня надежды мало. Мы 
видим выход в том, чтобы за 
городом закрепили офици
ально 2 — 3 хозяйства, с ко
торыми мы обменивались бы 
продукцией. Город мог бы 
строить фермы, тепличные 
хозяйства, ремонтировать 
технику. Надеемся, что вы
шестоящая инстанция помо
жет решить этот вопрос. Что 
же делаем, чтобы снять на-

Закона о местном самоуправ- 
ленни мы станем властью с 
деньгами. Пора узаконить 
стабильные нормы налогооб
ложения, гарантирующие 
формирование местного бюд
жета в достаточной степени. 
До каких пор местная власть 
будет ходить с протянутой 
рукой? Роль хокима в систе
ме регионального самоуправ
ления будет весомой лишь

В  беседе с Донияром Тош- 
ходжаевичем Азизходжаевым 
мы выясняли вопросы: с ка
ким багажом практического 
опыта входит местная власть 
в завтрашний день и каково 
его личное отношение к пе
ременам.

—• Такая направленность 
разговора мне импонирует. 
Почему? Если позволите — 
небольшой экскурс в прош
лое, Я был делегатом ХХУП1  
съезда КП СС. Там понял: 
партия утеряла и авторитет, 
и власть, она уходит. Союз 
вошел в полосу политичес
ких потрясений, экономичес
кого развала. Потом много, 
интересно, убедительно стали 
говорить о демократии. Это 
было нетрудно. За сравни
тельно небольшой период 
времени мы увидели много 
ликов демократии. А  вот 
что действительно сложно, 
так '-это создать на местах 
власть, способную, оперев
шись на демократические 
институты, результативно ру
ководить строительством 
жизни, которая отвечает ин
тересам большинства. Это 
трудно, И слава Богу, что в 
республике появился лидер, 
способный вести такую рабо
ту, Все, что происходило в 
Союзе, происходит в С Н Г  и 
республике, вам хорошо из
вестно, Так что буду — о 
своих делах.

Когда я был председате
лем горсовета, то понял, что 
необходимо сосредоточить в 
одних руках представитель
ную, исполнительную и рас- 
порядительнзоо власть, что 
мы к сделали практически 
еще год назад. Был создан 
единый аппарат горсовета и 
его исполкома. Начали внед
рять кол|играктную форму 
работы руководителей служб. 
Мы аплодисментов не жда
ли. Главное — дело. Но по
следовали внушения. Нас 
поправляли сверху. Мол, не 
гуда идете. А  время показа
ло. как видите, что мы были 
на верно.м пути. Далек от 
мысли внушить, что перед 
вами реформаторы-ясновид 
цы, которые все предугада
ли. предусмотрели. Нет. 
Ведь жизнь, ее проблемы 
сложнее. Я  не могу сказать: 
мне на все «сто» ясно, как 
я должен действовать в 
дальнейшем. Без поддержки 
руководства области, рес
публики не обойтись, И без 
опоры на акт1ф  -- тоже. Но 
однозначно, что в условиях 
развития независимого госу
дарства, при такам количе
стве и сложности социально-

Власть в руках, 
результаты-в делах

Т А К  С Ч И Т А Е Т  Х О К И М  Ч И Р Ч И К А  Д .  А З И З Х О Д Ж А Е В

экономических проблем, аль
тернативы созданному Пре
зидентом институту хокимов, 
в котором усилены единона
чалие и ответственность 
сверху донизу, просто 
нет. Естественно, я в этом 
глубоко убежден и боролся 
за это.

Я  убежден также и в том, 
что положительный опыт ра
боты местной власти можно 
и нужно использовать. Ведь 
на него мне и хокимияту и 
придется в первое время опи
раться. Имею в виду дея
тельность постоянных депу
татских комиссий, отделов 
горсовета. Отделы, правда, 
будут реорганизованы. Аппа
рат сократится процентов на 
двадцать. Но суть и смысл 
прежних дел сохранятся. 
Вместо президиума горсове 
та и исполкома будет хоки- 
мият. В связи с этим пола
гаю, что роль постоянных 
комиссий в решении многих 
вопросов должна возрасти. 
Хорошо зарекомендовала се
бя постоянная комиссия по 
жилищно - коммунальному 
хозяйству во главе с М. Ко- 
козиди и по предпринима
тельству, возглавляемая В. 
Молчановым. Она рассматри
вает все вопросы регистра
ции, прекращения деятельно
сти кооперативов, малых 
предприятий. На эту комис
сию опирается хозрасчетный 
отдел горсовета по предпри
нимательской деятельности и 
зарубежным связям (теперь 
он будет отделом хокимията).

— Вы можете привести 
пример участия «того отде
ла в решении конкретных 
проблем вашего города?

— Да. Конечно. Одной из 
таких проблем является обес
печение населения Чирчика 
продуктами питания. Это 
большая тема. Обрисую по
ложение дел в общих чер
тах. В городе живет 160 ты
сяч человек. На промышлен
ных предприятиях занято 
примерно 35 тысяч. Мы не 
имеем своей сельскохозяйст
венной базы. На договоры

пряжение из-за дефицита 
продовольствия? Отдел пред
принимательства, обсудив 
всесторонне эту проблему 
совместно с советом дирек
торов предприятий, вынес 
вопрос на сессию. Горсовет 
принял решение: все пред
приятия города продают ему, 
на основе договоров между 
отделом предпринимательст
ва и предприятием, 5 про
центов общего объема вы
пущенной продукции. Гор
совет — уже владелец этой 
продукции — заключает бар
терные сделки. Такие до
говоры были подписаны с 
фирмами Германии, Китая, 
С Ш А , Аргентины. Мы им 
поставляем карбамид, селит
ру, капролактам, трансфор
маторы, твердые сплавы .вза
мен на мясо, сливочное мас
ло, сахар, муку. Это сотруд
ничество началось в середи
не прошлого года. Мы смог
ли хорошо поддержать про
довольствием рабочих, пен
сионеров.

Откровенно говоря, не 
знаю, что бы мы делали, не 
будь у нас такого формиро
вания, как совет директоров. 
Промышленные предприятия 
доверяют ему, понимают 
проблемы города и конкрет
ными делами, рублем помо
гают. Разве мы смогли бы 
найти валюту для приобре
тения запчастей к «Икару
сам» или для закупки меди
каментов. Решили укреплять 
порядок в городе органы ми
лиции. Обратились в совет 
директоров. Сегодня на сред
ства предприятий содержит
ся почти 90 работников ми
лиции, в основном это уча
стковые.

— Да. Власть без денег 
— это не власть. А можно 
Ли считать деятельность со
вета директоров, помощь 
предприятий местной власти, 
а значит — и своим людям, 
кардинальным решением 
проблемы?

~ Конечно, нет. Это ла
тание дыр в бюджете городи. 
Надеемся, что с принятием

тогда, когда ему предоставят 
большую свободу действий 
как в получении доходов для 
городского бюджета, так и в 
распоряжении этими средст- 

■ вами. Вот, например, вопрос 
о структуре и штатах хоки
мията. В Законе о реоргани
зации местных органов вла
сти сказано, что это преро
гатива хокима. А  в действи
тельности что? Вышестоящий 
финорган за нас определил 
фонд оплаты аппарата хоки
ма. структуру и численность. 
С одной стороны, доверяют 
неизмеримо больше. А  вот 
в вопросе о собственном ап
парате хокимов считают не
достаточно зрелыми, что ли. 
Абсурд какой-то, И еще: по
чему лимиты на содержание 
каждой службы на год впе
ред должны спускаться свер
ху? Почему не разрешить 
горсовету самому оперативно 
перераспределять неисполь
зованные средства бюджета? 
Вопросов много. Это и необ
ходимость пропорциональ
ного распределения между 
республиканским, областным, 
районным и городским бюд
жетами стабильных источни
ков поступления средств. Это 
и внебюджетные фонды.

Вот, например, такой боль
ной вопрос: решение эколо
гических проблем. Он очень 
непрост, особенно в нашем 
городе, В связи с̂ допущен
ными нарушениями природо
охранного законодательства 
в основном страдают те лю
ди, которые живут рядом с 
предприятиями, загрязняю
щими окружающую среду. 
Логично, справедливо было 
бы средства за природополь
зование, штрафы от предпри
ятий направлять на охрану 
здоровья в первую очередь 
именно этих людей. Есть 
предложение: во внебюджет
ные фонды экологически не
благополучных городов, рай
онов включать до 90 процен
тов штрафов, взимаемых за 
загрязнение окружающей 
среды и нерациональное ис
пользование природных ре

сурсов. а также платежи, 
компенсирующие нанесен
ный ущерб. А  остальные 10 
процентов считаем целесооб
разным включать во внебюд
жетные фонды близлежащих 
районов для возмещения по
лучаемого ими ущерба. Тог
да мы будем иметь достаточ
но средств для природоох
ранных мероприятий,

— Надо сказать, что по
добные суждения не редки. 
И они в общем русле того, 
что предусмотрено в недавно 
опубликованном проекте За
кона «Об охране природы». 
Будем надеяться, что ваш 
голос услышат те, кто дора
батывает сейчас Закон о ме
стных Советах. Тогда, надо 
полагать, власть ваша обре
тет столь необходимую фи
нансовую силу. Расскажите, 
пожалуйста, о ваших бли
жайших делах, мероприяти
ях.

— Готовимся к сессии, В 
марте мы должны рассмот
реть вопросы о структуре 
хокимията, об утверзвдении 
заместителей, о бюджете на 
1992 год.

— Каким будет механизм 
принятия постановления хо
кима?

— Надо понимать, что у 
хокима не только больше 
власти, но и больше ответст
венности, Я возглавляю Со
вет, но и подотчетен ему, С  
меня строго спросят за 
выполнение собственных по
становлений, А  для того, 
чтобы они были выверены, 
взвешены, обладали силой, 
они дол)кны стать плодом 
коллективного творчества. 
Большинство своих постанов
лений я буду подписывать 
после тщательного изучения 
вопросов на постоянных ко
миссиях и обсуждения на сес
сии горсовета,

Хокиму необходим также 
постоянно действующий в 
период между сессиями кон
сультативный орган. Им ста
нет малый совет.

— Как он будет создан?
— На сессии я предложу 

депутатам, а их у нас 105 
человек, избрать малый со
вет. 25— 27 человек. Вме
шиваться в этот процесс я 
не стану. Но порекомендую, 
чтобы в его состав вошли ак
сакалы. ученые, специалис
ты, председатели некоторых 
депутатских комиссий. Совет 
будет моим постоянным по
мощником в обсуждении важ
нейших вопросов. Но это, ко
нечно. не означает, что я 
могу снять с себя ответствен 
ность за выполнение приня
тых решений.

Проблем в нашем городе 
много. Больше, чем готовых 
ответов. Но все же с опти
мизмом смотрю вперед. Ду
маю, что будет много и хо
роших решений, и хороших 
результатов.

г. Чирчик.

Беседу провел 
В, КИРЧЕВ.

П Р И В О Д -
У Н И В Е Р С А Л

Внешнее сходство с теат
ральным занавесом помогло 
дать название новому при
способлению, сконструирован
ному учеными Института ме
ханики и сейсмостойкости 
Академии наук Узбекистана, 
— кулисный механизм. Он 
применен в качестве привода 
универсального хлопкового 
опрыскивателя.

Новый привод имеет нема
ло преимуществ, по сравне
нию с ныне существующим. 
Он менее громоздок и ме
таллоемок.

Диапазон применения но
вого приспособления доволь
но широк. Он может быть 
использован во многих отрас
лях машиностроения, в кон
струкциях роботов и мани
пуляторов.

Н О В О Е  
О Б О Р У Д О В А Н И Е  

Д Л Я  Х Л О П К О З А В О Д А
Высокопроизводител ь н а я 

установка для подачи хлоп
ка на переработку создана 
сотрудниками специального 
конструкторского бюро по 
хлопкоочистке и научно-про
изводственного объединения 
«Хлопкопром». Это пневма
тический транспортер, пре
восходящий по многим пара
метрам применяемые сейчас 
механизмы. Он состоит из 
платформы на колесах, сепа
ратора, пылеуловителя, ком
плекта герметичных трубо
проводов. по которым сырец 
и движется с помощью мощ
ной вентиляционной системы.

Установка легко передви
гается, радиус ее действия 
превышает сто метров. Она 
исключает потери сырца при- 
его перемещении к хлопко
очистительным машинам. Но 
главное достоинство установ
ки — она предотвращает за
грязнение окружающей сре
ды пушинками хлопка и пы
лью. *

Транспортер успешно про
шел испытания на Карасуй- 
ском хлопкозаводе.

Д Ж Е Й Х У Н  
П О К А З Ы В А Е Т  
С В О Й  Н О Р О В

Мостовики и речники Ка- 
ракалпакстана принимают 
все меры, чтобы возобновить 
движение через Амударью 
по понтонным мостам.

Во время зимних наводне
ний, сопровождавшихся 
обильной шугой, нескблько 
понтонных мостов на Аму
дарье было снесено. Строп
тивая Джейхун еще раз по
казала свой норов, дав экс
плуатационникам наглядный 
урок: вот во что обходится 
беспечность. Переправа по 
старинке, с помощью паро
мов, существенно снизила 
эффективность работы всех 
транспортных служб.

В помощь деловым людям

А ц к ц ш : кто меньше?
Обычно торговые сдел

ки. осун;ествляемые на 
аукционах, идут по принци
пу: кто больше! Из множест
ва участников таких торго
вых сделок счастливым об
ладателем предлагаемой ве
щи оказывается тот, кто наз
вал максимальную цену. В 
условиях аукционного ажио
тажа верхняя планка лота 
может быть доведена до аб
сурдной величины (напри
мер, двухкомнатная квартира 
в центре Москвы была оце
нена в 1,5 миллиона руб- 
ле]^.

Такой аукцион служит в 
основном интересам предла
гающего товар. Но вот исто
рия свидетельствует о том. 
что в старые, дореволюцион-  ̂
ные еще времена существо
вал н другой вид торговой 
сделки, при которой отстаи
вались интересы покупателя, 
правда, не в прямом смысле, 
а покупателя рабочей силы.

Так, материалы Госархива 
Узбекистана говорят о том, 
что на территории республи
ки регулярно проводились 
торги на строительство каких- 
либо объектов: частных жи- 

I лых домов, пшол, магазинов, 
мостов, аптек и т. д. Торги 
проводились на специальных 
аукционах, где действовал 
принцип нисходящей цепы: 
кто меньше! Право на стро
ительство получал тот, кто 
назвал наименьшую сумму. 
ш  которун) о» согласен ра 
Лотать. Но это еще не все. 
Непременным условием тор
гов было то, что лицо, полу- 
чнтлее право ни эту работу, 
должно было гшложить часть 
своего недвижимого имуи1е- 
итна или определенную сум
му денег в знак гарантии 
исполнения всех принятых 
(^бизател|>ств п срок и с вы
соким качеством. Результаты 
таких сделок, воплощенные 
в отдельные объекты, до 
сих пор украшают улицы и 
плоншди городов республики.

И напюй современной прак
тике о такой форме сделок 
между заказчиком и строи- 
телсш' думать не приходилось, 
так как «се решалось цент- 
ралнаованно, :ш заказчика 
думало государство, оно и 
определяло, какой объект, ка
кой строительной организа- 
Ц!(и и ;ш какую сумму стро
ить. Порочиост!. такой систе
мы давно дает о себе знать, 
Ято, конечно же, низкое ка
честве» строительн(ьмонтаж 
ных и отделочных работ, за 
которые, к сошилению, нн 
одни из иснолнителе1й не не
сет ощутимых материальных 
убытков. Ничем не грсюит и 
марунн!ние графиков и сры
вы сроксн! стронтелм тиа.

Но времена меняются, и в 
условиях новых рыночных 
отношений неизбежно приб 
лижение того дня, когда под
линным хозяином положения 
станет умный, расчетливый 
предприниматель, умеющий 
считать деньги и пускать их 
в дело с максимальной эко
номией. Вот тогда-то этот 
вид аукционной торговли мо 
жет оказать ему неоценимую 
услугу.

Внедрение такой формы 
торговли строительством су
лит большие выгоды. Преж
де всего это, конечно же, 
путь к реализации резервов 
экономии, которые непремен 
но появятся в результате бе
режного отношения строи
тельных организаций к рабо 
чей силе, строительным ма
териалам, транспорту и т. д.; 
к строительству объектов 
могут быть привлечены не 
только строительные органи
зации республики, но также 
и .зарубежные фирмы; га 
рантируется высокое качест
во строительства. Есть и кос
венная выгода. Чтобы быть 
конкурентоспособными, стро 
ительные организации долж
ны будут постоянно совер 
шенствовать свой уровень, 
вести поиски новых тех
нологических 11роцессов, 
обеспечивающих ‘ сниже
ние трудозатрат, сокра 
щать раздутые штаты, укреп
ляться новыми высожжвали- 
фнцированными специалис 
тами, бороться за качество 
своей работы и т, д. Словом, 
сам(к;овершенстнование стро
ительных организаций ста
нет осозгшнной необходимое 
тью, что сильнее всяких ма
териальных стимулов.

Опыт показывает, что аук 
ционные торги могут распро- 
стран5гться не только на стро
ительные работы, но также 
и на оформительские (оформ
ление интерьеров или фаса
дов зданий, городских улиц 
или площадей), монументаль 
ные работы (памятники, 
р<к;писи), проектирование и 
т. п. Участвовать в них мо
гут не только крупные фир
мы и 0рганизаг1ии, но и ча 
стные лица и небольнше 
предпри)1тии. Представляет- 
СИ, что в качестве мксне[>и- 
мента такой аукцион может 
б|ить открыт уж1! теперь при 
Ташкентском архитектурно- 
строительном институте, рас 
полагамнцем для этого необ 
ходимой базой. Надо пом
нить, что время не жд<‘т и 
ЧТ1> НТО Л!сп{м)игрьнпный на- 
рнант. Так что кто мешг 
нт?!

Т. хидоятов,
доцент Ташкентского ар 
хитектурно - строитель
ного института.

ГОТОВА ТЕХНИКА К ПОСЕВНОЙ
Ф Е Р Г А Н С К А Я  О Б Л А СТЬ. 

Коллектив центральной ре 
монтной мас-терской колхоза
имени Мамадали Тожибаеиа 

Рнштанского района наметил 
в короткий срок качественно 

отладить всю посевную тех

нику. Сейчас на линейке го

товности все 26 сеялок. 26 
культиваторов, 480 борон. 

Из 18 пахотных тракторов 
отремонтированы пока 13.

из 18 плугов 16.
НА СНИМКАХ: члены ко

миссии по качеству (слева 

направо) моторист Хоижмжои 

Эргашев, тракторист У мар

али Носиров н заведующий 

ремонтной мастерской Сул- 

таиали Одилов; слесарь-ре 

монтник Журавой Нурматов.

Фото Ш, АЛИМОВА.

(Фотохроника У.чннформ). *

Пресс-центр МВД республики уточняет

НЕ КАЖДОЕ ЛЫКО В СТРОКУ <
Читатель, ■вроятно, обратил 

внимание на опубликованные в 
«Известиях» 24 февраля и в 
«Комсомольской правде» 25 
февраля сообщения о чрезвы
чайном происшествии, случив
шемся на железнодорожном 
перегоне Кзыл-Орда — ,Чиили. 
ИэМКтйнский корреспондент из 
Казахстана А. Ардаев в замет
ке «Побег преступникам не 
удался» и «КП» в информации 
«Бандиты застрелены на мес
те» — автор Е. Доцук доволь
но обстоятельно рассказали о 
том, как шестеро особо опас
ных рецидивистов, напав на 
воинский караул, захватили 
оружие, ранили трех конвои
ров, затем напали на между
городный автобус, взяв залож
никами его пассажиров. В 
ходе операции по освобожде
нию звложннкеи преступники 
были ликвидированы.

Сама по себе информация 
об «том вполне правомочна. 
Бандиты получили то, что за
служили, достойна уважения 
решительность, с которой бы
ла проведена акция по их 
обезвреживанию... Невольный 
протест вызывает лишь го, что 
оба автора акцентируют вни
мание: преступники возвраща
лись в Узбекистан. Домо% да
же пишет «КП». Вроде бы 
именно Узбекистан поставляет 
Содружеству государств осо
бо опасных рецидивистов.

Такая трактовка ущемляет 
профессиональную честь пра
воохранителей республики. 
Пресс-центр Министерства 
внутренних дел в >той связи 
считает необходимым уточ
нить некоторые моменты слу
чившегося. Среди бандитов, 
бесчинствовавших, кстатм, в

казахстанском городе Чиили, 
только один — Давлетьян был 
родом из Узбекистана, да и 
для него >та земля давно пе
рестала быть «домом». Тем 
более не было среди них уз
беков...

Обо всех шестидесяти за
ключенных, зтапировавшихся в 
том прицепном специальном 
вагоне, в равной мере можно 
сказать, что они возвращались 
в. Таджикистан, Туркменистан, 
Кыргызстан и тот же Казах
стан. Нет ни вины, ни какого- 
либо упущения со стороны 
сотрудников правоохранитель
ных органов Узбекистана, что 
Ташкентский следственный 
изолятор а силу своего гео
графического положения в 
прежнем централизованном го
сударстве был превращен, «по 
совместительству», в крупный 
транзитнО'Пересыльный пункт 
осужденных и заключенных из 
всех среднеазиатских респуб
лик.

Возможно, авторы назван
ных выше сообщений в «Извес
тиях» и «Комсомольской прав
де» и не имели на сей раз 
какого-то злонамеренного 
умысла, непроизвольно акцен
тировав внимание на Узбеки
стане. Но журналистский про
фессионализм состоит в том, 
чтобы уметь с полной мерой 
ответственности, предельно 
четко выражать свои мысли, не 
допуская никаких вторых тол
кований. Тем паче, что именно 
1ТИМИ московскими газетами 
в последнее время были допу
щены по отношению к Узбеки
стану безответственные и не
справедливые публикации.

(Пресс-центр МВД рес
публики — Узинформ).

Человек и его дело
€ С КУЛИБИН»

ИЗ САМАРКАНДА
Может пи один человек со

ставить конкуренцию заводу? 
Да еще такому, что выдает 
продукцию не всю республи
ку, Оказывается, может. 
Именно таким конкурентом 
для РПО «Протезист» стал 
Федор Романовский из Самар
канда. Пожалуй, он единствен
ный в республике занимается 
индивидуальным протезирова
нием инвалидов. Самарканд
ское отделение Республикан
ского союза ветеранов Аф
ганистана предоставило ему 
для этого помещение и стара
ется часть его проблем взять 
на себя.

Семь лет Ф. Романовский 
мастерит для мефганцев», вер- 
нувшм1цл ь «ойиы инвалидами, 
протезы. Едут к нему бывшие 
солдаты и из других регионов 
СНГ. Инвалиды чувствуют себя 
в протезах Федора удобно. 
Ведь сделаны они не на пото
ке, а индивидуально. Парни в 
них вновь могут бегать, ездить 
на велосипеде, мотоцикле. 
Весят эти протезы в 2—3 раза 
меньше заводских. В городе 
шутя его называют «Кулиби- 
ным».

Образования медицинского у 
Федора нет, В свое время по
лучил специальность слесаря, 
учился на истфаке пединсти
тута. Ортопедию и протезиро
вание изучал на больничной 
койке. Так получилось, что из 
Афганистана вернулся целым, 
а «на гражданке» поп^ ■ бе
ду, Четыре года пролцжал во 
Всесоюзном научно-исследова
тельском институте протезиро
вания в Ленинграде, Перенес 
13 операций, ампутацию обеих 
ног, но духом не упал. При
ходил в себя после операций 
и приглядывался, как работают 
ленинградские ортопеды. По
том попробовал помогать им 
— получалось удачно,

И уже вскоре специалисты 
стали просить Федора помочь, 
когда семи «зашивались». До
сконально изучил он разра
ботки ленинградского институ
та, по которым сейчас рабо
тает сам. Здесь же, я Ленин
граде, знакомился с зарубеж
ным опытом протезирования. 
Когда пришло время выписы
ваться из клиники, Романов
ский был уже классным спе

О слухах вслух

Бумажных денег будет достаточно
ТАКОЕ ЗАВЕРЕНИЕ СДЕЛАЛИ В ГОСБАНКЕ РЕС П Ш Н ЯН  УЗБЕКИСТАН

Й последнее время в Госбанк Республики Узбекистан уча
стились обращения граждан, представителей банковских уч
реждений, промышленных предприятий по поводу появле

ния в обращении крупных купюр достоинством в 200, 100 и 
1.000 рублей. Появилась на руках и 100-рублевая купюре без 

локального водяного знаке в виде изображения Ленине. По
догрело различны* слухи и появившееся в печати сообще* 
ни» о достигнутом Россией и Украиной соглашении о выпу
ске своих национальных валют. В обращениях задается воп

рос; не являются ли появившиеся банковские билеты новой 
российской или украинской валютой!

Разъяснения по всем «тим вопросам нашему корреспон
денту дал председатель правления Государственного банка 
Республики Узбекистан Ф. М^ЛЛАЖАНОВ.

Хочу сразу скааать, 
что волиеии!! людей беспоч
венны. Выпуск национальной 
валюты дело не одного 
меч̂ яца и даже года. Тсчя бо 
лее, что г(х;ударстна С И Г до 
гово1>илнс|. между собой не 
н(.н1ус1Ш1ь в блнжайише два 
года свои дензнаки.

Идет об'ьявлениал ем1,е в 
прошлом году замена банк 
нот образца ИНН года на 
новые, образца 11)Н1 года. 
Кроме того, и обрапи'ние вы 
нускакт’н ноньи; денежные 
:н)аки достоинством н 200, 
.̂ )00 и 1.000 рублей. .')ти 
крупные купюры мы ен(е не

получали в централизованном 
'П01Н1ДКС, они поступают в 
республику естественным, 
так ска;шть, путем.

А что это за сторуб
левка «без Ленина»?

Ио размеру она такая 
же, как и деснтирублеван 
купюра, Поэтому места для 
локального водяного знака 
на пей просто нет. Скоро, 
думаю уже в марте, новые 
сторублевки и централузо- 
ванном порядке поступят в 
Узбекистан.

Л остальные?
Рублевые, пяти и де 

сятирубле,вые уже находятся 
в обрани-нии. Г)то все знают, 
Купюры достоинством в 200, 
,'̂ )00 и 1.000 рублей, а также 
2Г> и И рубля (|бразца 1001 
года но)1внтсн П(хзже.

И1)едвнжу ниш следующий 
вопрос: почему не сразу? Де
ло в том, что Российский 
банк имеет миллиардные за
долженности по выплате за 
рабо'пной платы. Иезти ог 
ромные суммы денег в мел

ких купюрах, скажем, на Се
вер, где у людей высокие за
работки, неразумно, целый 
железнодорожный состав 1Н)- 
надойится. П(мтому необхо 
днмук! наличжк;ть отправля
ют купюрами крупного Д1К'- 
тоинстна. С зтим и снизано 
то, почему и наш регион 
крупные купк>ры будут дос
тавлены позже,

Файзулла Махсутжано- 
вич, а в связи с чем вообще 
идет замена банковских би 
летов?

Иопрск' не совсем по 
адресу решение было при 
пято ен1е бывнпш ['(кгбапком 
С С С Р . Ио в силу своей ком 
петенцни отвечу. Во-первых, 
этс̂  сделано для удовлетворе
ния раступ^иx потребностей 
в денежных расчетах. Това 
ров мало, соответствеппо не 
значителен и денежный обо
рот, Ио зарплату надо пла 
тить, причем во все более 
во!фастак)Щих размерах. Как 
платить, например, шахте 
1>ам, чей заработ(ж составля 
ет не один, десяток тысяч 
рублей? Конечно, удобнее
двухсот , пятисот или ТЬК'Н-
черублевымн купюрами.

Ио-41Тор|)1х, зто сделано в 
целях защиты банкнот от 
подделки. Ежегодно только в 
нашей рес'публике вьн1вля- 
лось до чет1|Грех случаев под 
дслкн, как правило, десяти 
и двадцатипятирублевых ку
пюр. И нон1.1е деш«1аки вве

дены Такие компоненты, о 
которых фальшивомонетчики 
и не догадываются.

Подводя итог, скажу, что 
в нынепшем году фабрики 
1'ознана завершают 1Н!ча- 
тать серию банкнот образца 
1091 года, Выпускаемые в 
обращение банк1н)ты наряду 
с находянишися в обраще 
пни денежными знаками об
разца 1061 года обязательны 
к приему но их нарицатель
ной стонмгк'ти нсемн пред 
црнятнями и ведомствами, а 
также учреждениями банков 
и предприятиями Минсвязи 
для зачисления на счета, во 
вклады, на аккредитивы н 
для перевода без всяких ог
раничений.

Пользуясь случаем, хо 
чу пронсннть еще одни воп 
рос, крайне волнующий жи
телей республики, а именно; 
куда подевалась разменная 
минета?

Причин несколько, но 
только об одной я могу го
ворить со стопрог1епт1и)й уве- 
рспник'тыо. По о ней чуть 
позже, Что касается других, 
то. но нашим предположепн 
нм, часть мелочи шедает на 
руках, так как люди, обуре 
ваемые волнениями в отно
шении бумажных денег, на 
чиннют копить мелочь. Есть 
также предположение, что 
ирел!4)инмчи1вые умельцы ин 
готонляют пя монет различ- 
нук1 бипсуторию.

Теперь о главной лрнчнне. 
Мелочи в республику стало 
поступать ме1ньше. М|к:ков 
ский и Петербургский монет 
ные дворы не вьнюлняют на- 
нш заказы в полном объеме, 
ссылаясь на нехватку сырья.
Мы н(х:тоя1Н1о «треножим» 
их звонками, письмами, сло
вом, делаем все воз.можжк*.

Попутно хочу заметить, 
что .монетные дворы, нынол 
няя заказ бьпннего Госбанк» 
С С С Р , наштамш)нали 1н>пыг 
монеты достоинством в ,'10 
копеек, один, пить и десять 
рублей, П России они уже 
появились в обранц^ши. К 
Нам в централизованном но 
|)ндке они еп1е не п(ктупали, 
но если появятся на руках, 
никто а магазине, Сбер
банке или еще где-либо 
не должен сомневаться в их 
подлипнт:ти.И сразу хочу 
предупредить: в Ш1Х пет нн 
миллиграмма серебра, золота 
или других дрнгметалл(Я1. т>1 
(юлнены они из медно-ннке 
левого н медно цинкоиогп Ф 
сплавов, НоВ1.Н( монеты 
также обязательны к повсе
местному пр1иему.

Хочу подчеркнуть об> 
всех изменениях в денежном 
обран1енни Госбанк респуб
лики будет своевременно ин 
формировать жителей Узбе- 
киста)ш. Так что верить слу 
хам не стоит,

А. УЛИЧКИИ

циалистом, о чем ему выдали 
свидетельство. С филиалом 
РПО «Протезист» отношения 
не сложились. Начал делать 
протезы для «афганцев» сам.

Но Романовский ра6о> в̂ет в 
убыток и себе, и отделению 
Союза ветеранов. Затраты на 
протезирование не окупаются 
— очень дороги, материалы. 
Прежде ими ебеспечивало 
РПО «Протезист». Сейчас' это 
мощное предприятие устроило 
Романовскому что-то вроде 
экономической блокады — от
казало в поставках. Может, 
видит в нем конкурента? Но 
Федор не из тех, кого..  легко 
выбить из седла. Отступать, 
этот человек не привык и из 
положения кое-как выходит. В 
городе он — личность извест
ная, отказать ему просто не
возможно. И Самаркандский 
лодочный завод выручал стек
лотканью, обувная фабрика — 
кожей, другие предприятия — 
эпоксидной смолой. Вспенен
ный полиэтилен Федор снимал 
со старых тракторов. ,

Преодолевать трудностн из 
бранного пути Романовскому 
помогает председатель город
ского отделения Республикан 
ского союза ветеранов Аф
ганистана Э. Ким. В связи с 
подорожанием материалов и 
стоимость протезов должна 
увеличиться. По карману ли 
они б у / т  инвалидам?

Республиканское отделение 
Союза ветеранов Афганистана 
выделило на расширение про
изводства 50 тысяч рублей.
Еще — из Москвы должны п*» , 
ступить 1,5 тысячи деталей; 
пригодных для изготовления 
протезов.

Федор Романовский весь 
«выкладывается» в борьбе с 
могучими ведомствами, рабо
тает на износ. Он понимает, 
как нужна его работа постра
давшим на афганской войне.
И тут поражает безразличие к- 
нему тех, кто отвечает за са
му судьбу отечественного про 
тезирования. Задавить его 
«фирму» можно в два счета, 
элементарно перекрыв постав
ку материалов, что по сути 
уже сделано. Но станет ли от 
этого легче жить инвалидам?  ̂

И. ГРВВЕНЮК, < 
корр. УзинфорМ.
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а мысль СТАНЕТ СИЛОЙ
СОЗДАН ПЕРВЫЙ ТЕХНОПОЛИС

— Они, май бешеные, набросились на меня, ■ыпотрошилм 
из моего изобретения асе патенты, пока американцы только 
обдуАшаали выгоды, какие они могли бы от изобретения 
получить, — рассказывал о действиях японских предприни
мателей калифорнийский инженер.

— Подписав менее чем за 25 Л т  »  тысячи контрактов 
о передаче технологии на общую сумму 9 миллиардов дол
ларов, мы продали японцрм все наши знания, — с ужасом 
говорил администратор американского Института националь
ной стратегии. — Потратив 9 миллиардов долларов, японцы 
благодаря использованию наших же знаний продали в 1986 
году нам товаров на 58 миллиардов долларот больше, чем 
у нас приобрели.

— Мы имеем великолепные разработки, которые годами 
не можем внедрить, — с горечью констатирует М. С. Бахо- 
дирханов, доктор физико-математических наук, профессор, 
специалист в области электроники, проректор по 'науке Таш
кентского технического универсигета (ТашГТУЬ — Хотя из
вестно, ч«9 сегодня рынку нужна наукоемкая продукция. 
Рынку, но, к сожалению, не новоиспеченным предпринима
телям. Пока они стараются изготавлмвать что попроще, лишь 
бы подороже за свои поделкк взять. А научные, инженер
ные разработки по-прежнему остаются невостребованными.

Потому и решили а Техни
ческом университете, взяв за 
образец японских бизнесменов, 
не ждать милостей от государ
ства, а самим приняться за 
дело.

Где-то работают физики, в 
другом ин^ституте — матема- • 
тики, в третьем — электрон
щики... Здесь же все они «в 
одной упряжке». Любую за
думку, самые, казалось бы, не
вероятные разработки они 
могут довести до конце, 
практически не выходя за 
стены университета. Это —  
первое.

Второе— в университете мно
го молодых, думающих ре
бят. Студенты четвертого-пя- 
того курсов вполне могут, 
более того, жаждут работать
—  и добровольно, и по най
му, то есть за зарплату.

Третье —  все технические 
^ з̂аводы ►звинтересован^! полу

чить из ТашГТУ и образован
ную молодежь в качестве 
специалистов — ведь здесь 
теперь будут выпускать не 
простых инженеров, а инже- 
неров-ученых, — и готовые 
научно-технические разра
ботки.

На этих трех китах и реши
ли ученые-энтузиасты соз
дать первый в республике 
технологический парк, для 
начала —  полупр>дмышле)(- 
ный объект, а через два-три 
года —  своеобразную гигант
скую «лабораторию», ориен
тированную на выпуск новых 
изделий и включающую в се
бя несколько промышленных 
цехов, небольшой завод мо
дульного типа для быстрой 
переориениировки производ
ства, цех компьютеризации, 
клас(::ы по обучению и уско
ренной переподготовке необ- 
хЪдйМых для «внутреннего 
пользования» специалистов.

Что же такое технологи
ческий парк и какова в нем 
потребность сегодня?

До сих пор все научные 
разработки, все идеи и изо
бретения ученых высшей шко
лы апробировались в вузов
ских лабораториях, в редких 
случаях дело доходило до 
промышленного производства
— для заводчан внедрение 
любого новшества дело хло
потное, трудоемкое, « тече
ние длительного периода не 
выгодное а потому и ненуж
ное.

Создание технопарка поз- 
ВОЛ1ИТ не только изготовить 
лабораторный вариант пред
ложенной новинки, но и до
вести ее до серийного вы 
г^ска, разработать всю науч- 

'*’.:»-техническую документацию.

И уже в готовом виде пере
дать на завод для внедрения 
в массовое производство. 
Это как раз то, чего сегодня 
и ждет промышленность от 
ученых.

Продукцию малотоннажную, 
небольшими партиями —  по 
несколько тысяч, то есть не
выгодную крупному произ
водству, но необходимую лю
дям, «хозяева» технопарка 
смогут выпускать сами. Для 
начала это может быть, ска
жем, учебное оборудование, 
стенды, 'комплекс приборов 
для вузов, техникумов, школ, 
поставки которых полностью 
прекратились после распада 
союзных экономических свя
зей.

Более того, уже задейство
ваны маркетинговый и патент
но-лицензионный отделы, на
полняется информацией банк 
данных, действует экспертный 
совет. 34-летний директор тех
нопарка, кандидат техничес
ких наук Э. Каримов расска
зал мне о первых изделиях, 
которые в скором времени 
планируют здесь производить.

Начнется серийный выпуск 
почвенного термометра с дис
танционным управлением, в 
тс|чение пяти секунд опреде
ляющего температуру в лю
бой среде. Необходим он в 
медицине, особенно в отделе
ниях реанимации, в сельском 
хозяйстве — для измерения 
температуры у животных, что 
нелегко сделать обыкновенным 
термометром, снабдят таким 
прибором каждого бригадира- 
полевода, который в любой 
момент сможет определить 
состояние почвы — ведь тер
мометр этот небьющийса и 
очень надежный, его можно 
носить всегда с собой... А 
снабженный «севым датчиком 
дистанционного управления |в 
нем-то вся изюминка!], термо
метр позволяет лаборантам, 
сидя в помещении, не только 
контролировать, но и под
держивать необходимую тем
пературу, скажем, в теплич
ном хозяйстве или в том же 
хлопковом бунте. Опытные 
экземпляры прибора уже бы
ли изготовлены и опробова
ны, поступило много заявок 
на его приобретение.

Готова к внедрению в про
изводство универсальная са- 
модвижущаяся инвалидная ко
ляска. Изобретатели уже ка
таются по аудиториям уни
верситета на опытном зкземп- 
ляре, развивая скорость до 
6—У к/сек.

Для метрополитена разра
ботаны магнитные талоны 
многоразового пользования, и

на них тоже 'поступил заказ.
Модульный подборщик, ко

торый будет ставиться на мес
те шпиндельного барабана 
хлепкоуборочной машчны, ко
пируя рельеф пеля, соберет 
полностью подбор. Хлопок 
будет не ниже второго-треть- 
его сорта.

Композитные и полимерные 
материалы из измельченной 
гузапаи и на основе порош
ковой металлургии, универ
сальный станок с лазерной ус
тановкой, легкий самолет 
(разработка самолетострои
тельного факультета) для 
сельского хозяйства, би^ес- 
менов, геологов, горняков...

На этом меня остановили. 
Хватит, говорят, а то все сек
реты уплывут, вдруг кто пе
рехватит. Пошутил, конечно, 
мой собеседник. У нас пока 
идеи не перехватывают. Лень!

Ну а технопарк берется их 
осуществлять с проворством 
японских предпринимателей. 
Да, здесь будут зарабатывать 
деньги от производства раз
личных товаров — современ
ных, наукоемких. Заработан
ное же пойдет на финансиро
вание главной продукции — 
на финансирование ИДЕЙ. С 
японской прозорливостью и 
нашей продуктивностью на 
изобретения научные раз
работки здесь будут трудить
ся над каждой мало-мальски 
стоящей идеей, доводя ее до 
материально осязаемой.

Полно дерзких замыслов у 
студентов. Мечтают о скорей
шем внедрении плодов своих 
многолетних научных разра
боток вузовские ученые-пре
подаватели.

Своеобразным генератором 
идей будут для технопарка и 
его нынешние 14 учредителей, 
число которых, кстати, может 
возрасти при желании кого- 
либо стать »1ми. Сегодня уч
редители вступили в это на
учное сообщество, внеся каж
дый свой пай в первоначаль
ный капитал —  деньги, поме
щения, средства связи, обо
рудование. Но основное, что 
потребуется от них, — это их 
проблемы, их спрос и воз
можности, их разработни и 
кадры. Учредители — заказ
чики, технопарк — исполни
тель. Такова схема их взаимо
отношений.

Министерство высшего и 
среднего специального обра
зования, Ташгорисполком, Ми- 
нистерствб сельского хозяй
ства, Госкомитет по внешне
экономическим связям, Узкон- 
цернмаш, Узгосконцерн сель- 
хоз- и автомобильного маши
ностроения, НПО «Солнце», 
концерн пищевой промыш
ленности, НПО х<Кибернетика» 
и другие —  все они гаранты 
того, что поиск идей, внедре
ние их в жизнь, финансиро
вание научных разработок 
будут' здесь приоритетными 
изначально и впредь.

Лишь 15 процентов фран
цузских исследований нахо
дится под влиянием потреб
ностей промышленности, в то 
время как в США — мини
мум 50 процентов, а в Япо
нии —  возможно, 75. О наших 
цифрах пока умо/;чим. Что 
было — то прошло. А сегод
ня промышленность, в духе 
прошлого, еще не востребо
вала с науки должной отдачи 
и помощи. Первыми проявили 
встречную инициативу ученые 
и исследоватеии ТашГТУ.

Т. ЕВСЮКОВА.

■Г

Жеисоввт иа селе

О МОАОДЫХ-ОСОБАЯ ЗАБОТА

КАШКАДАРЬИНСКАЯ ОВ> 
ЛАСТЬ. При кишлачном Сове> 
те Кат, действующем на террн* 
тории совхоза имени Ф. Эн> 
гельса Каршинского района, 
организована учеба молодых 
жен. Инициаторы — замести* 
тель директора по культуре, 
председатель жеисовета хо
зяйства Буритош Эргашева и 
председатель женсоаета киш
лачного Совета Хидоят Хвкбер- 
диева.

Совхоз один из густона* 
с«ганны1 . в районе. 1ст«етвеи> 
но. часты бракосочетания. Пе<

рад каждой свадьбой женсо* 
веты (а в хозяйстве более че
тырех тысяч женщин) подго
тавливают девушек к самосто
ятельной жизни. Члены жен- 
советов часто бывают в брига
дах, других коллективах, про
водят беседы о семье, ее зна
чении в обществе. В результа
те число разводов неуклонно 
снижается: если в 1990 году 
их было десять, то в прошлом 
~  лишь один. Проявляется за
бота и о социальном положе
нии женщин. Им созданы хо
рошие условия для труда и

отдыха, в совхозе действуют 
три детских сада.

Буритош Эргашевой близки 
чаяние женщин — у нее самой 
трое детей, которых она вос
питывает вместе с мужем — 
совхозным шофером.

НА СНИМКЕ (слева напраац); 
председатель жеисовета сов
хоза Вуритош Эргашваа с мо
лодыми жителями хозяйства 
Назирой Умировой и Мухта- 
бар Курбоновой.

Фото Ш. ШАРАПОВА.
(Фотохроника Узинформ),

3
в Илюхин

Мифы перестроя: Гдлян-И ванов

(главы из книги)
в  деле отсутствовали да

же протоколы допросов 
Рахимова, очных ставок 
между свидетелями и Дус- 
товым, что позволило су
ду сделать вьшод, что такие 
следственные действия по 
делу не проводились. На за
прос суда о предоставлении 
ему протоколов следователи 
отмолчались. Допрошенный 
в судебном заседании Рахи
мов категорически отрицал 
получение взяток. Не под
твердил их и Дустов. Пос
леднего привлекли к ответ
ственности и предъявили об
винение, фактически не про
ведя следствия, не вьшолнив 
необходимых 'процессуальных 
действий.

У Гдляна и Иванова это 
не первый и не последний 
случай, когда обвинения яв
лялись плодом их досужих 
размышлений, и не больше.

Были судом установлены 
и другие нарушения и. в ча
стности, ведение допросов на 
русском языке лиц, которые 
им не владеют, в отсутствие 
переводчика.

Обращено внимание Гене
рального прокурора С С С Р  
на то, что Гдлян не органи
зовал расследование взяток, 
переданных должностным 
лицам Грузии за отпуск в 
Бухару ткани, многих дру
гих взяток, хищений.

Можно только сожалеть, 
что тогда, в 1986 году, су
дебное определение в Проку
ратуре С С С Р  осталось без 
должного внимания и вскоре 
забыто. Получи оно тогда 
принципиальную оценку вме
сте с жесткой требователь
ностью к Гдляну и Иванову 
за допущенное беззаконие, 
остались бы неисковеркан- 
ными еще десятки судеб не
винных людей. А  в 1990 го
ду и позднее приходилось 
делать то, что не сделали 
ранее, три-четьгре года 
назад.

Еще тогда, в 1986 году, 
можно было бы установить, 
не только произвол на след
ствии, выбивание ложных 
показаний, но' и то, что лю
дей, как и в годы массовых 
репрессий, готовили к судеб
ным процессам.

С теми, кто дал показания, 
и чаще всего ложные пока
зания, о передаче взяток, 
следователи встречались до 
суда в следственных изоля 
торах, колониях или во вре
мя процессов в судебных 
помещениях. Напоминали, 
какие показания они должны 
дать суду. Эти встречи вновь 
сопровождались угрозами аре
стов, возбуждения дел, рас
правы над родстзенииками. 
Иными словами, люди по- 
падал1и в такой замкнутый 
круг, из которого вообще не 
могли выбраться.

Доходило до абсурда. Сле
дователи сами выписывали 
повестки свидетелям для яв
ки в суд, долго вдалбливали, 
какие необходимо дать суду 
показания. Как это происхо
дило, подробно рассказали 
следователь Ковеленов, дру 
гие лица.

У. Нурматова путем угроз 
и шантажа принудили к ого
вору Джамалова в получе
нии взятки. За это не стали 
его самого привлекать к уго
ловной ответственности, ос
тавили на прежней работе. 
Далее Нурматов вспоминает: 
«кВ конце ноябри 1988 года 
мы женой приехали по по
весткам в Москву на судеб
ное; :шседание н Верховный 
суд ССО.Р ;)тот день был 
субботой, и ИВС встретили 
дна незнакомых человека, ко
торые узналги, что мы Нур- 
матовы, и стали меня и жену 
предупреждать. чтс»бы мы не 
и’.шеиилн 1'ноих показаний. 
Я еще спрсхил, кто они та
кие. .и они мнм ответили, что 
они из след<.тпенн()11 групиь! 
1'дляпа, У меня были мысли 
дать и суде нриилиные пока 
зания, но эта т;троча сыгра 
лм большук! р(ип., и и под 
твердил сноп покаг1анни. дян 
ныо мною па следствии*.

11(Щ()бпьп‘ тжа.чапия о 
но;»Д1'Й1’1'иии иа снидетелеП 
перед судом дали многие ли 
На.

|1(мтому и нсчгьмн критн- 
чоски отношусь ко всем об- 
нишггельпьгм п1>|П'о1«)рам, вы 
песешгым по гдлннонскпм 
судам. нб<1 и них за оснону 
брались ипш'да только пока 
зани)г взлтнодятелей.

ШАГ ВПЕРЕД...
Но иерпсмся к коллегии 

пр(журату4)ы.
Напомнилсн^ь выступление 

па пей К). Хитрини, началь 
инка отдела по надзору па 
исполнсииом законов в исп- 
ранительио трудовых учреж- 
ден'них.

Хитрии 11'})1иапал, что под- 
чипеипый ему работники иа 
местах не смогли, а некото- 

•рын и не хотели протинос'то- 
ит̂ . беааакопию Гдлнна, ко 
то1>ое он совершал в следст

(Начало в Л Ш  Я7. 38,
40, 41. 43, 44).

венных изоляторах. Были 
этому свои объяснения. Мы 
хорошо знали, что Гдляну, 
по согласованию с МВД  
С С С Р , разрешили использо
вать при охране изоляторов 
службы из других регионов 
страны. Целые отсеки камер 
выделялись только для его 
арестованных. В эти отсеки 
был закрыт доступ местным 
прокурорам.. Делалось все 
это под видом охраны след
ственной тайны, однако за
были 9 правах самих задер
жанных и арестованных.

Хитрин являлся членом 
международного комитета 
против пыток и других жес
токих. бесчеловечных или 
унижающих достоинство ви
дов обращения и наказания. 
Неоднократно участвовал в 
его работе. Поэтому, зная 
гдляновские методы следст
вия, с позиций конвенции 
международного права наз
вал их пыТками. В конвен
ции прямо записано, что 
пытка — не только причи
нение боли, но и причине
ние нравственного страда
ния должностным лицом или 
по его подстрекательству, 
или с молчаливого согласия.

Хитрин добавил: «В лю
бом другом государстве, — 
а я был на нескольких засе
даниях сессии этого коми
тета, — я могу прямо ока
зать, что даже на Филиппи
нах за подобные действия 
любой полицейский работ
ник или работник следствия 
давно бы уже сидел в тюрь
ме. Как член коллегии счи
таю. что есть полное осно
вание для постановки воп
роса об увольнении Гдляна 
и Иванова из> органов про
куратуры и привлечения их 
к уголовной ответственнос
ти».

Большинство выступле 
ний на коллегии сводилось к 
одному: Гдлян и Иванов до
пустили нарушения закон
ности и должны нести ответ
ственность. Определенным 
диссонансом прозвучали сло
ва народного депутата С С С Р  
Н. Игнатовича. Сразу же 
скажу, чгго лично я давно 
заметил в привычках многих 
депутатов говорить от имени 
избирателей или свои мысли 
приписывать им, когда нет 
желания обнародовать свое 
авторство.

Так произошло и с Игнато
вичем. Говорил он витиева
то. Заявил, что, наверное, 
Гдлян и его команда допус
тили беззаконие, но не на
до спешить с ответствен
ностью, народ может не по
нять. Он и так сейчас мно
гое «е понимает . в деле 
Гдляна. Поэтому прокура
тура может быть права с 
юридических позиций. но 
проиграет с политических.

Реакция последовала не- 
за.медлительно. Во-первых, 
Игнатовича спросили, а кто 
как не Гдлян с Ивановым 
взвинчивают политические 
страсти. А , во-вторых, если 
сами проголосовали за пра
вовое государство, то как 
его строить, коли решение 
правовых вопросов ставится 
в прямую зависимость от 
ситуации? Такой путь неп
риемлем, он губителен. в 
первую очередь, для самой 
демократии, для торжества 
оправедливости. В любых 
условиях законность нельзя 
подменять ♦целесообраз
ностью».

Весьма убедительно воз
разил Игнатовичу начальник 
упра1влен*(я по надзору чча 
рассмотрением уголовных 
дел в судах К). и1адрин.

«В органах про|^ратуры 
я работаю 40 лет. Еп\е в 
.50-е годы и участвовал в ра
боте по реабилитации невин 
но осужденных в 30 40 
.')0 X годах. Мне кааал(хть, 
что больше к этому мне не 
придется аозкрап^аться. Но 
нот прошли годы, и вновь мы 
;шгл»тулн н бездну, котора)( 
может нроглотпть не тол>^о 
нас, но ВС1' па1ш> строящееся 
правовое госуда[>стно,., Я 
снова возвращаюсь к выс 
туплеиик! Игнатовича, Что 
же, нам еще 20 30 лет 
ждать, цока полнится нсшый 
Солженицын и нппипгет но- 
вук1 книгу о груши» следо
вателей Гдляна и Иванова? 
Ведь вы помните, в одной 
из глав книги «Архипелаг 
ГУЛ А Г» приводится полторп 
десятка преступных прие
мов, к которым прибегали 
следователи для того, что
бы иевниовного сделать ви
новным. Да, половина :т !х  
методой была иа вооружении 
Гдлнна и Иванова. Что же, 
нам мириться с зтим, учиты
вать ситуацию и обстанон 
ку?»

На коллегии выступило 
Ш  человек. Перед голосова 
уием по представленным 
проектам документов Суха
рев еи1е ш а  подчеркнул 
нажность обсуждаемого ж)П 
роса. Сказал, что произо
шедшее в гдлянонской груп- 

б()ЛЬЦ|ОЙ| шшор для 
I * I рокуратуры Союза 

С.С1 и она должна сделать 
нсо, чтобы возмеч-тить ущерб

невиновным жертвам, пока
яться перед узбекским на
родом.

Гдлян и Иванов не яви
лись на коллегию, проде
монстрировав лишний раз 
свою бояань публично, перед 
телекамерой, в присутствии 
множества корреспондентов 
вести профессиональный 
разговор. Конечно, учиты
вать ситуацию в стране на
до. Но было бы непрости
тельно здесь, в высшем над
зорном органе государства, 
сделать уступки по такти
ческим или иным соображе
ниям, сконъюнктурить. Это 
не позволит людям разоб
раться. где правда; а где 
ложь, усугубит положение. 
Лучше тяжелая, но правда.

Члены коллегии единог
ласно, после почти шести 
часов работы, проголосова
ли за увольнение Гдляна и 
Иванова из прокуратуры, за 
вхождение с представлени
ем в Верховный Совет стра
ны за согласием на привле
чение их к уголовной ответ
ственности. Были приняты 
и другие организационные 
меры по укреплению проку
рорского надзора за следст
вием.

На следующий день мно
гие газеты вышли с под
робной информацией о хо
де коллегии. Заголовки бы
ли самые ра.зные: <Шаг .к 
правде», «Извлечение уро
ков», «Первое покаяние» и 
т. д. Но главные трудности 
и неприятности ждали нас 
впереди, на сессии Верхов
ного Совета С С С ? . До нее 
оставалось два месяца и де
сять дней.

Подготовка к сессии нача
лась сразу же, после колле 
ГИИ. Никто из нас не был 
спокоен. Мы следили за из
менением в общественном 
сознании, а они действитель
но происходили. Пусть с 
трудом, но объективная ин
формация стала проникать 
на страницы прессы, ряд 
публицистов. правоведов, 
не скрывая, писали, что гдля
новские методы работы не
совместимы с  правовым госу
дарством. Народные депута
ты и просто граждане все 
больше и больше стали по
нимать, что,, кроме пустых 
разглагольствований о «крем
левской мафии», Гдлян не 
располагает фактическими 
материалами, объективными 
доказательствами.

Мне запомнилась репли
ка на сессии Верховного Со
вета С С С Р  народного депу
тата Памфиловой: «Гдлян, 
если у тебя есть доказатель
ства, материалы о взяточни
ках из Кремля, то положи 
их на стол для нашего обоз
рения. Если нет, то перес
тань обманывать народ».

Конечно. Гдлян ничего не 
положил и не положит, ибо 
все его «таинственные» раз
говоры мыльный пуаьгрь. 
Я внимательно следил за 
письмами граждан, которые 
стали поступать в прокура
туру сразу же после колле
гии. Еще преобладали пись
ма в защиту Гдляна и Ива
нова, Но резко увеличился 
и поток обращений граждан 
с осуждением их. Приведу 
некоторые выдержки из пи
сем,

«Считаем, что Прокурату
ра С С С Р  делает правильные 
выводы, что Гдлян и Ива 
нов вели следствие о взят 
ках в Узбекистане преступ
ными методами. Гдлян и 
Иванов заставили томиться 
н тюрьмах около 100 неви 
новных человек. Есть выс- 
казьшания, почему не было 
контроля за работой Гдляна 
и Иванова, почему поздно их 
начали контролировать. Та- 
ки« выскаяынании ведутся 
для того, чтобы переложить 
нх преступные действия иа 
другие плечи* Каждый на 
своей работе должен сам за 
себя отвечать. (А, Номов, 
г. Марганец Днепропетрон- 
гкой обл.)»,

чП|)очнтал в газете «Из 
вестия» за 9.02.НО г, статьк! 
о пре< туппом отношении 
Гдляна и Ининоиа к мир
ным людям « Узбекистане и 
нозмуш,ен нх шк'тупками. 
Они оба порочили нашу 
власть, Не деньги надо бы 
Л(» отбирать у невиновных 
дехкан, а найти нреступни 
кон1 Прошу пас срочно дай 
те телеграмму в Таишент, 
правительству Узбеннстаии, 
чтобы .срочно выпустили 
всех арестова1шг.1х жтшиш, 
детей и нсех отцов, у кото- 
рчых дома дети {у»ни. Вер 
путь кишлакам и мирным 
дехканам нее насильно 
оТ(|бриниые у них деш.гн, 
их трудовые сбережения и 
их зарплату, (Кощохов П., 
г, Москва, Е-24, ул. Авиа- 
м(т)рная, 27 46)».

«Уважаемый тон, Суха- 
>ев1 В статье журналиста 
Ч. Артеменко «Не ииновен!*, 
опубликованной в «Правде» 
в феврале с. г., ука.чаиы при
МЫе НИНОННИЦИ в том, ЧТО И,
Раджаббон был незаконно 
осужд«‘н И шигследстнии оп 
ра1»д«1П, ;>то следователи

Прокуратуры С С С Р  Т. Гдлян 
и Н. Иванов, Почему же так 
получается? Почему тех. кто 
действовал такими методами 
в годы культа личности С та
лина. мы осуждаем, устанав
ливаем их имена и требуем 
придать огласке, а нынеш
ние нарушители законнос
ти являются народными де
путатами С С С Р  и никакому 
наказанию не подвергаются? 
Почему? (Моностыденко Г., 
г. Донецк-52, ул. Шахто
строителей, 24— 52)».

«Уважаемый тов. В. Илю
хин! Задержитесь, пожалуй
ста, на минуту на этих строч
ках! Прочитал в газете «Из
вестия» статью ташкентского 
журналиста А. Ковалева 
«Правду должны знать все. 
Всю правду!» от 9 февраля 
1990 года. Знаете. такое 
впечатление, что как-будто 
у нас в стране 1937 год. 
Дрожь берет, и волосы ды
бом встают! От одной мыс
ли становится страшно жить, 
и как плохо защищен совет
ский человек от беззакония 
со стороны следственных ор
ганов. Неужели все это 
правда? Конечно, я не сом
неваюсь в честности членов 
комис€ии Верховного Сове
та. но если это правда, то 
решение коллегии Прокура
туры Союза С С Р  я пол
ностью поддерживаю, соли- 
дарем с ней. Думаю, группу 
Гдляна и Иванова надо су
дить всенародно, используя 
телевидение и радио, чтобы 
народ имел четкое представ
ление о происходящем. Это 
же позор перед всем миром! 
Стыдно за наше правосудие! 
Только честная правда вер
нет доверие к вам! Все-тани 
верю в мудрость Верховно
го Совета С С С Р . (Владимир 
Муравьев, д. Карой Марий
ской А ССР)» .

«Уважаемый Александр 
Яковлевич! Восхищаюсь ва
шим мужеством, как вы в 
открытую вступили в схват
ку с дешевыми «народными 
героями» Гдляном и Ивано
вым! Ваша ггринципиаль- 
ность и гражданская сме
лость позволяет восстано
вить справедливость, оста
новить беззаконие, которое 
творили наши «герои», де
лая карьеру. Ваши действия 
позволяют многим задумать
ся над своими действиями, 
что наступает время, когда 
надо отвечать. (Олег Иванен
ко, г. Харьков, 310124. 
пр. Гагарина, д. 176, корп. 
3, КВ, 31)».

«Уважаемый Президент! 
Смотрел телепередачу по 
делу Гдляна и пришел к 
глубокому убеждению, что 
гдляновцы виноваты во мно
гих преступлениях и нет им 
прощения, чем бы они ни 
прикрывались, Народ через 
несколько лет поймет свою 
ошибку, что защищал гдля- 
новщину, но никогда не при
знают сэою ошибку отщепен
цы с мандатом народных де
путатов. Их защищали такие 
же нарушители законности 
и личности, тоскующие по 
37 году.

Но я никак не могу по
нять, зачем Узбекистану 
просить милостыню у Вер
ховного Совета и получать 
от него оскорбительные для 
всего узбекского народа нра
воучения и отказы. Узбекис

тан - самостоятельная респуб
лика со своим Президентом, 
она имеет право самостоя
тельно возбудить уголовные 
дела против нарушителей 
закгшности Гдляна и Ивано
ва и их сподвижников, За
кончив следствие на терри
тории Узбекистана, вызы
вайте их в суд по месту со
вершения преступления, а 
если не явятся судите за
очно и п{)сле этого требуй
те выдачи их как уголовных 
преступнинов. (Куцков, г. 
Ленинград)».

«Дорогой мой Геиераль 
ный! Только-только шжмот- 
рел заседание коллегии П,1ю 
куратуры С С С Р  и с(х)би;1ише 
нашего сотрудника по деяни 
нм Гдляна и Инаноиа. Спаси
бо Вам :»а :»ту истинную 
Прайду, которук! вы доказа
ли для напшх людей. Мы 
чужтвуем, что даже нап е̂й 
службе. .что даеп:я но 
просто. (Д, Ру1'И11, Донецкая 
обл., г, |11пхтс|>1:к)»,

«Унижаемые товарищи! 
Давно читаю, слушаю по ра 
дио. гм(»трк> по телениденин) 
и никак не могу 1К)пять: 
почему до сих пор не прив
лечены к отиетствениости 
Гдлнн и Инннов по всей стро
гости законов? Или для них 
но существует :)аконов? Пас 
колько мне нзн(ч;т№1, тол1>ко 
за одну к^нэдету можно зара 
ботать пару лет трудовых 
лагерей, а еп(е .за те инде 
иателы'тна, которые они тво
рили, за гибель людей, за 
нздовйтелмтиа над ненннов 
ными людьми и т. д, Не мне 
их перечислять. Я думаю, 
что они работали по рецеп
там Ныишж кого и только за 
:(Т(» их данн(1 ждет суд и 
тюрьма, {Чечель 11анел. г Ле» 
нинград, ул. Алексеева. 30 
451)*

«Я пенсионерка и не ра
ботаю, Но очень тщательно 
слежу за политикой в на
шей стране, за работой Вер
ховного Совета, В газете 
«Известия» статья о безоб
разном поведении ГдДяна н 
Иванова... Я спрашиваю от 
имени многих граждан 
до каких же пор эти мер
завцы будут клеветать на по 
рядочных людей?.. (Ряши- 
на. г. Новгород, ул. Ленина, 
д. 80, кв. 39)».

Подо{1ных писем пришло 
немало, нет необходимости 
их все перечислять, однако 
и приведенные выдержки го
ворят о многом. Люди, здра
во рассуждающие, не раз
менявшие истину на эмоции, 
хорошо понимают, к ка
ким тяжким последствиям 
может привести разгул без
закония. Не случайно мно
гие с ужасом вспоминают 
вре.мена Ве1рия и Вышийско- 
го.

К письмам граждан мож
но было бы уже и не воз
вращаться. но не удержусь 
упомянуть о письме коми
тета, поддержки Гдляна в 
г. Зеленограде. Оно пригило 
уже после рассмотрения 
представления Генерал ьног(̂  
прокурора на сессии Верхов
ного Совета С С С Р . Письмо 
— полная противополож
ность тем, что приведены 
выше. Наполнено оно трес
кучими фразами, в,плоть до 
угроз в адрес Прокуратуры 
С С С Р , со ссылкой на народ, 
на его поддержку «героев», 
в одиночку борющихся с 
многоглавой мафией. В пис!>- 
ме высказано требование о 
немедленном прекращении 
дела против Гдляна и Ивано
ва. об отставке руководства 
прокуратуры. предоставле
нии возможности выступле 
ния в прессе и на телеаиде- 
нии Гдляну и Иванову, слов 
но им когда-то был налажен 
на .это запрет, Заявлено тре
бование о парламентском 
слушании материалов следст
вия. опубликовании всех ма
териалов съездовской комш: 
сии. Письмо подписали Л. 
Лемко, А, Кочнев, А. Чер
пак. Л. Замурская. Видимо, 
эти люди нашли хорошую 
кормушку в комитете по под
держке Гдляна и периоди
чески выпускали свою про
дукцию, дабы напомнить 
всем, что они н  ̂ бездельии 
чают.

Считаю необходимым дос
ловно привести наш ответ, в 
котором мы пригласили наз
ванных лиц ознакомиться с 
материалами дела, если им 
важна иотнна. Однако, увы. 
никто из' них не появился, 
правда им не нужна, им ва
жен сам процесс нагнетания 
истерии,

«г. Зеленоград, Комитет
поддержки народного де
путата Т. X. Гдляна».

Прокуратура Сою.за С С Р  
внимательно ознакомилась с 
вашим обращением к Прези 
Денту С С С Р  по поводу ;ш- 
щиты Гдляна и Иванова, 
Многие доводы, изложенные 
в обращении. надуманные, 
противоречат фактическим 
обстоятельствам и мате,риа- 
лам УГОЛОВ.НЫХ дел. Как нам 
представляется. делается 
очередная попытка обелить 
оскандалившихся избранни
ков, которые уходят от 
отк рове ни ого. п рофм: с и о- 
нального разговора, спекули
руют мнением народа и при 
чутхя за его спину, божь 
справедливой ответственнос
ти, Это убедительно подт
вердило их игнориронанне 
Верховного Совета С С С Р  н 
спешное бегство в Армении!.

Насторажинак1Т трескучие 
митинговые выражения, как 
«единственное дело, доведен 
1юе до Москвы», отставка 
чинонииков. причастных к 
разграблении) страш.1. све 
дснию счетов, отсутствие 
фактов» и т. д.. которые сни 
детел1лтнуют и о неколще 
тентнос’ти и неннформиро 
ванжх'ти. ,

Если комитет дей<тви- 
тельио хочет установить ис
тину и не преследует других 
ягоистическнх целей, то мы 
1Ч)товы ознакомить его члс 
нов с некоторыми материа
лами дела. При этом еще 
раз заметим, что праносудие 
дг)Лжно першнться не в тол
пе, не на улице и митингах, 
а в строго установлен иом 
законом порядке.

В обращеини <'дел1иш 
ссылка на «нозмущешн* 
граи<дан», Мы гогласчо.) с 
зтим. В прокуратуру П(нто- 
я)шо пгхтупают письма 
граждан, осуждак!|цих ■ноне 
денне Гдляна и Иваиона. трс 
бующнх привлечь их к општ 
стиенн(»сти. Прнм1̂ чателы1о, 
что такие письма идут из 
разных регионов страны, 
Многие граждане занвлнют. 
что они ужо устали от ри:1- 
гонорон о Гдляне н Иннновс, 
ра:к>чароиалис1, в них и хо
тят 1П«Ж(|!'1И0 жить раЛо 
тать.

(Продоиженир сягдует).
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Человек и природа

Обыкно1 «ни«я бамбуко!*» 
удочка... Один только а э т м  
—< и уж* чудите* наповтори- 
мая красота аасаннаго или 
латнаго рассаата, слышатся 
его разноголосые, такиа род
има рыбацкому сардцу зауки, 
аго саажаа ароматно* дыха* 
ни*. Один только взгляд —  
и ты вась в плану наш*й лр*к- 
расной природы. Вот что да* 
лаат с чаловаком бамбукоаая 
удочка.

трах, чатыр*х кол*н, со*ди- 
ня*мых м*жду собой латун* 
ными трубками.

Лучши* удилища —  из бам
бука. При должном ухода они 
служат по многу лат. Особ*н- 
но хороши ц*льны*, из од
ного хлыста. Но их наудобно 
п*равозить, позтому приходит
ся разразать их на два или 
три части, далать составными, 
соединяя колана латунными 
или мадными трубками.

ВСЕ ов т ш
Настоящий рыболов —  зто 

н* только любит*ль природы, 
знаток рыбьих повадок и вку
сов, но и искусный мастар, 
умающий создавать или усо- 
варшанствовать любую снасть. 
Успах рыболова зависит н* 
только от *го опыта и уме
ния, но такж* от того, нас
колько хорошо и правильно 
оборудована удочка. Сущаст- 
ву*т множество сложных и 
совершенных способов ловли, 
но мы начнем с самого прос
того —  легкой поплавочной 
удочки.

Приобретая удилище, надо 
учитывать, чтобы оно соответ
ствовало способу и месту лов
ли, величине предполага*- 
мой добычи. Для ловли с лод
ки или плота достаточно иметь 
удилище длиною в полтора 
метра, а для рыбалки на озе
ре, где от берегов метра на 
два вода покрыта водоросля
ми, —  до пяти метров. Уди
лища —  длинны^ или корот
кие, жесткие или гибкие, по 
способу ловли они делятся 
на проводочные, нахлыстовые, 
донные и другие. Изготовля
ются удилища из цельного 
бамбука, из искусственных ма
териалов, могут быть клеень!*, 
бывают складные из двух,

При выборе бамбуковых 
удилищ необходимо обратить 
внимание на его цвет. Зрелый 
бамбук —  темно-желтого цве
та. Удилищ* из такого бамбу
ка упругое и легкое. Покупая 
составное удилищ*, нужно 
проверить, прочно ли закреп
лены соединительные трубки, 
плотно ли они подогнаны друг 
к другу. На удилище должны 
быть поставлены мотовильца 
для сматывания на них запаса 
лески, а на вершинке —  пе
телька для крепления рабочей 
части лески.

Но если даже внешне уди
лище понравилось, это еще 
не все. Чем толще верхний 
конец — вершинка —■ и соот- 
а*тств*нно ком*ль, т*м боль-' 
ш* ж*стиость удилища. Таки* 
используются для крупной 
рыбы. Важно* качастао уди
лища — упругость, способ
ность после сгибания быстро 
принимать первоначальное по- 
ложени*.

Надежное удилище —  вер
ный друг рыболова. А пото
му оно требует к себе акку
ратного 0 Т.1 0 ШЙЧИЯ. Нальзя 
ставить его близко от отоп
ления. Во время ловли его 
не следует класть на воду, 
оставлять под дождем, мок

рое просушивать на солнце. 
Хотя бы раз в год нужно 
покрывать поверхность уди
лища несколькими слоями 
светлого лака, просушивая 
после нанесения каждого слоя. 
Если на тонком месте обра
зовался прогиб, надо подог
реть место прогиба на легком 
огне и выпрямить его. Пере
возить удилища лучше в чехле.

Удилища из различных по 
составу пластических масс за
воевали сейчас большую по
пулярность, и их выпуск быст
ро нарастает. Они нисколько 
не боятся воды, не портятся 
от нагрузок и солнечного теп
ла, удобны при транспорти
ровка. Их колена убираются 
друг я друга, называются те
лескопическими. Пластиковые 
удилища мотовильцами не 
оборудованы. Тут уж прихо
дится самому искать выход 
из положения.

Возникает законный вопрос; 
чем же надо обзавестись . на 
первых порах? Вполне доста
точно трех удочек. Одна —  
самая легкая и гибкая, с сос
тавным удилищем из двух ко
лен, длиной около трех мет
ров, и две —  трехколенная 
или пластиковая, длиной 
4 —  4,5 метра. Желательно 
иметь еще одно удилище, бо
лее жесткое.

Порой и новичку выпадает 
крупный выигрыш: на удоч
ку, собранную по всем пра
вилам, попадается солидная 
рыбина. После такого собы
тия новичок на всю жизнь 
становится горячим поклонни
ком рыбной ловли.

Озаро... Кто хотя бы раз бы. 
аал на аорьме у ег* мрегоа, 
вряд ли иогда забудет непере
даваемые запахи и ааукм — 
оно нак живой организм, толь- 
ко а отличив от человека я 
нем асе органично.

■ ати ранние, тишайшие ча
сы у настоящего рыболова, за
бравшегося на лодме на самую 
сараднну озера, до предала обо
стрены все чувства, даже жуж
жание мухи ему иажется гром
ким, отпугивающим рыбу. От 
постоянного взгляда на аодную 
гладь рябит а главах* Но стоит 
поплавку хоть тихонечио дрог
нуть, и рыболов весь собран в 
кулак.

Нет, ато на забава — ото 
часть жизни человека. И счаст
лив тот, кто хоть иногда вы
плывает на лодке раииим ут
рем на середину оаера.»

НОВИЧОК у ВОДОЕМА
Мастсрстао рыбояом-то- 

бмтеля слагается и* миогм 
факторов, моторы* *му оба* 
затальио надо анать и асогда 
учигавать. 1от ноиоторыо со
веты.

Эыба клюет плохо или ио 
илю*т вовс*: во вр*^в и«р*с* 
та, перед сменой погоды, при 
штормовом в«гр*. а твижо со- 
вариом и е**оро-восточиом 
вотрах, диам, негде тихо и жар
ко, при частом и р*>иом иамо- 
мании атмосферного давло- 
иия, при повышании или по- 
иижаиии уровня воды.

Для изучеиив релмфа дна 
иаобжодимо всегда имвтк 
под рукой глубомотр. Чом

чац* рмболов иамврмт глу
бину. там быстров и точно* 
ои можот оанаиомитксв с во- 
доомом.

о  том, что рыба хорошо 
видит, аивют вс* рыболовы, 
но миоги* с втим и* считв- 
ютсв. Волывииство рыб, уви
дав стоящего на бврогу ча- 
ловока, прекращают кл*в или 
ую дп . Чтобы втого но слу
чилось, рыболов дояжан лца* 
тольно маскироваться.

После схода рыбы с крюч
ив клав в большинство слу
чаев првиращвотсв и вовоб- 
новлявтсв лишь спустя ноното- 
роо время. Опытны* рыболо
вы рвиомендуют см*иить мес

то уж*иня, так как напуган
ную рыбу настораживавт да
же лоска и крючок с нажив- 
иой.

Даже ненадолго и* р*иом*и- 
ду*тсв садитьсв на сырую 
звмлю или траву. Лучше сде
лать подстилку из сухого ка
мыша, плавника или травы.

Чтобы предохранить рыбо
ловные сн1ети от разруши
тельного воздайствия соленой 
воды, сразу жо после рыбной 
ловли на соленых водоемах 
промойта в пресной воде 
леску, катушку и все метал
лические части ■— машинным 
маслом, леску смажьте гли
церином.

Зовут красные зори

Всего несколько дней марта 
и все вокруг преобрази

лось, стало живым, нарядным, 
радостным. По вечерам, прав
да, стоит тихая, пасмурная и 
довольно прохладная погода, 
но зтому веселому миру не 
страшен уж* холод, ничто 
не осганояит триумфального 
шествия весны. Все выше под* 
нимается солнце над горизон
том, становятся длиннее дни, 
больше тепла достаатся земле
М ЯОДч.

Коснется весна свойм лег
ким крылом души рыболова 
и взбудоражит ее, позовет в 
дорогу. Не такой народ рыбо
ловы, чтобы усидеть дома, 
когда пробуждается природа.

Для зтого они за зиму при
вели в порядок все свое не
хитрое снаряженн*.

Каким бы ни было начало 
марта — теплым или холод
ным рыба одинакояо жад
но берет наживку.

В погожие и безветренные 
дни она ловится в течение 
всего светлого времени су
ток. Лишь около полудня 
клее несколько ослабевает. 
Резкое похолодания, осадки, 
сильны* ветры ухудшают клев.

Во второй половине марта 
успех рыбалки во многом за
висит от знания стоянок ры
бы. Ведь обитатели водое
мов начинают ходить стаями 
и, напав на стаю, рыболов о»-

Учредитель: ВефхоШий С о к т Республики Узккитан

водит душу. Это может прои
зойти в самом неожиданном 
месте, рыба, уйдя из зимо
вальных ям, заглядывает и в 
такие уголки водоемов, отку
да она ушла в начале зимы. 
Во многих озерах, водохра- 
ицлищах, роках начинают ак
тивно клевать карась, плотва, 
сазан. К концу месяца усили
вается клев сома —  на чер
вя, живца и резку.

Март —  и пора появления 
водной растительности. Это 
отличный корм для многих 
рыб, особенИо карповых —  
они поедают молодые, мяг
кие и сладкие побеги камы
ша, тростника и других рас
тений. По утрам в трава слы
шится чавканье зто пируют 
сазан, карась, красноперка, 
лещ, и ловить их надо имен
но в таких местах. К этим 
«столовым» приходят и хищ
ные рыбы.

Поклевки стали иными —• 
резкими, сильными. Они по
рой следуют одна за другой. 
Рыба, которая еще недавно 
обходила стороной леску диа
метром, скажем, 0,3 милли
метра, сейчас не боится и 
более толстой лески. Да и раз
мер насадки не тольно мож
но, но часто и нужно увели
чить — на такую рыба поза
рится скорее.

Словом, няступил самый 
приятный период ужения, 
когда хорошо берет рыба, не 
беспокоят комары, москиты 
не донимает жара.

М. МАХМУТОВ. 

Фото В. 11ЩКУРЦОВА

Моммеитарии факта

Прочный мост 
делового партнерства

Узбекистан сейчас прив
лекает внима«ие не только 
западных «фирмачей», но и 
предпринимателей из рес
публик бьгешего С С С Р . К 
десяткам представительств 
фирм и компаний, обосно
вавшихся в столице нашей 
республики, добавилось и 
представительство одной из 
крупнейших в Содружестве 
Независимых Государств — 
Московской товарной биржи. •

Основной задачей отделе
ния М ТБ 1В Ташкенте являет
ся налаживание прочяых

контактов с предпринимате
лями и производителями 
Республики Узбекистан. 
Спектр интересов М ТБ ши
рок. В первую очередь, это 

оказание квалифицированной 
помощи производстаенни- 
кам и производителям сель
скохозяйственной продукции 
в ее купле-тродаоке по вы
годным для них ценам. Кро
ме того, представительство 
может помочь в приобрете
нии зарубежного оборудова
ния по переработке сельхоз
продукции, а также прог

рессивных технологий для 
различных отраслей народ 
нехозяйственного комплекса.

♦ * ♦
Прокомментировать это 

сообщение мы попросили ди
ректора представительства 
МТБ в Узбекистане Б. Ф. 
Архипова;

— Открытие представи

тельства Московской товар
ной биржи в Ташкенте, — 
еще одно подтверждение то
му, что суверенные госу
дарства, входящие в состав 
С Н Г. пусть медленно, но уве
ренно становятся на путь 
рыночных отношений, — го
ворит Борис Федорович. — 
Начало сотрудничеству с 
предпринимателями Узбе 
кистана положил семинар, 
проведенный М ТБ осенью 
прошлого года в Чимгане. 
В нем приняли участие спе
циалисты сельского хозяйст
ва. брокеры республиканских 
бирж, экономисты. Там 
впервые был смоделирован 
«скелет» специализирован
ной хлопковой биржи.

М ТБ специализируется на

купле-продаже энергоноси
телей, металлов, строймате
риалов, сельхозпродукции, 
компьютеров. Поэтому мы го
товы оказать помощь про
изводителям, главным обра 
зом хлопка, вьпхадно продать 
урожай. Ведь недавний Указ 
Президента Респ;^лнки Уз 
бекистан И. А . Каримова, 
разрешающий хлопкоробам 
самостоятельно реализовы
вать часть вьфащенной про
дукции хозяйствам, откры
вает перед ними широкие 
перспективы. А  биржи, как 
известно, являются наиболее 
точным барометром эконо
мики. Только они могут дать 
достойную цену товару.

Наша гла1виая задача — 
сократить путь от произво
дителя дЬ покупателя. Мы. 
по сути, отсекаем многочис
ленные ' посреднические 
звенья, которые ставят в не
выгодные условия тех, кто 
вырастил урожай, произвел 
конечную продукцию. Естест
венно, наши деловые партне 
ры получат приоритетное 
право приобрести на М ТБ  
интересующий их товар.

Словом, в нынешний не
легкий период, когда разру
шены экономические связи 
между регионами бывшего 
Союза, когда с каждым днем 
инфляция набирает обороты, 
мы стремимся стать тем 
прочным мостом, который 
свяжет производителей л  
покупателей, насытит скуд
ный потребительский рынок 
сырьем, материалами, това
рами.

(Узинформ).

ТАШКЕНТ. Глубокой ночью четыре большегрузных лайнера 
ИЛ-76 национальной авиакомпании «Узбекистон хаво йулла- 
ри» приземлились в азропорту столицы республики. Они 
доставили и всенародному аразднику Навруз первые 1М 
тонн груза гуманитарной помощи Турции Узбекистану. Экипа
жи самолетов были встречены хлебом-солью. Всего до 15 
марта из Турции по авиамосту Ташкент—Анкара будет пере
брошено 3.200 тонн продуктов питания, медикаментов, про
мышленных .товаров.

Фото В. МИЛЕНЬКОГО (Фотохроника Узинформ).

С 1 0 Р Т
Л И Д Е Р  -  ЧЕМПИОН  

МИРА

МАДРИД. После доигры
вания отложенных партий на 
международном шахматном 
^рннре в испанском городе 
Линаресе появился новый 
единоличный лидер — чем
пион мира Гарри Каспаров. 
Он реализовал свое преиму
щество в партии с Борисом 
Гельфандом и одержал побе
ду. Теперь у него после 
шести туров — половины 
соревнований — 4,5 очка.

Испанский гроссмейстер 
Мигель Ильескас признал

себя побежденным в поедин
ке с экс-чемпи(жом мира 
Анатолием Карповым, но 
взял верх во встрече с Лю
бомиром Любоевнчем. На 
ничью согласились Василий 
Иванчук и Александр Беляв
ский.

Таким образом, вслед за 
Каспаровым идут Белявский 
и Карпов — по 4 очка. По 
3,5 — набрали Гельфанд, 
Ильескас и Артур Юсупов. 
Еще на пол-очка меньше 
имеют Иванчук, Валерий Са- 
лов н Ян Тимман. 2,5 — у 
Найджела Шорта. По 2 оч
ка на счету ' Висванатхана 
Анаида, Евгения Бареева в 
Джонатана Спилмэиа, 1,5 — 
у Любоевнча.

НОВОСТИ
КУЛЬТУРЫ

»

ЗВУЧАТ АФГАНСКИЕ 

МЕЛОДИИ

Концертная группа из 
афганской провинции Джауз- 
джая начала турне по 
хандарьинской области. Она 
представляет Афганское 
культурное общество имени 
Алишера Навон. В составе 
группы известные в своей 
стране певцы мулла Ташму- 
хамад, Мухамад Дармон, 
Яхьв Хафнаи, другие попу- 
ляр̂ ные исполнителя.

Гости из Афганнстаиа 
начали выступления с горо
да Денау, Сариасяйского и 
Узуиского районов. В канув 
8 Марта вместе с местным 
ансамблем народного тавца 
«Согднаиа» зарубеяшые ар
тисты примут участие в
праздиичных ковцертах, ко
торые состоятся в Терт< 

Гастроли афганских
'ермезе. 

ар
тистов проходят в рамках 
программы культурных свя
зей между Узбекистаном и 
Афганистаном. В соответст
вии с этой программой в 
конце минувшего гоДа кон
цертная бригада творческой 
молодежи из Сурхаидарьин- 
ской области с успехом выс
тупала в провинциальных 
цен»ах Мазари-Шарифе в 
Шибиргане, а также в Кабу
ле.

ПРЕМЬЕРА —

НА МЕСТЕ СЪЕМОК

В клубе совхоза «Россия» 
Нукусского района состоя
лась премьера нового цвет
ного документального филь
ма «Россия» в центре Кара- 
калпакстана», снятого на 
киностудии «Каракалпак 
фильм». Труженики хозяйст
ва—герои киворассказа — не 
только увидели себя в этот 
вечер на экране, но и при
няли участие в обсуждении 
новой работы документа
листов, котюое прошло 
после сеанса. В нем участ
вовали создатели ленты 
автор сценария, школьный 
учитель я писатель Аман- 
гельды Хадмуратов, режис
сер Дамир Абдимуратов и 
оператор Калбай Исаков.

АНГЛИИСКИИ ФИЛЬМ

СНИМАЕТСЯ В ХИВВ

Кинематографисты анг
лийской компании «Адвеи- 
чер Пмкчерэ» начали в Хи
ве съемки картины «Орлан
до». Это экранизация однои
менного романа британской 
писательницы Вирджинии 
Вульф.

Фильм расскажет о прик
лючениях молодого англича
нина, кото|шй во времена 
правления Елизаветы Тюдор 
на рубежа XVI—XVII веков 
волею судеб окааался а Хи
винском ханстве.

- В Хиве очень интерес
но работать, — говорит ас
систент режиссера Рени 
Вартлед. — Здесь врекрас- 
ныа архитектурные памятии- 
ки, сохранившиеся до на
ших дней дворцы и узкие 
улочки. Не требуется строить 
яииаиих декораций. В съем
ках нам помогают кинема
тографисты Италии, Данин, 
Франции, студий «Лен- 
'|ильм» и «Уабекфильм». 
!адееися выпустить фильм 

на экраны уже в будущем 
году.

(Улинформ).

ЦЕНТР ДЕТСКОГО ТВОРЧЕСТВА 
ФОНДА ИМЕНИ ИБН СИНЫ

Предлагает вашим детям индивидуал^,ное заня

тие по оригинальным методикам.

В программу входят: английский язык в раз

говорной форме с большим запасом лексических 

единиц, сольфеджио, ритмйка по системе Карла 

Орфа, танцевальная пластика с последующим 

конкурсным отбором в детский театр мод, навыки 

шитья и вязания, те.хника быстрого чтения и тре

нинг памяти, живопись (развитие эйдетики), дет
ский психологический театр, психотренинг.

Проводится специальный тестовый отбор для

способных детей.

В группе до 6 человек.

Приглашаются дети от 6-ти до 11-ти лет.

Занятия I раз в неделю по воскресеньям в

удобное для группы время.

Справки по телефону; 40-24-56, 21-22-87.

ТАШКЕНТСКАЯ 
МЕЖРЕГИОНАЛЬНАЯ 

ТОВАРНО-СЫРЬЕВАЯ
БИРЖА

« Х А М К О Р Л И К »
ТА Ш КЕН ТСКА Я М ЕЖ РЕГИ О Н А Л ЬН А Я  Т О В А Р Н О -С Ы РЬЕВА Я  

БИ РЖ А  «Х А М К О Р Л И К » Я В Л Я Е Т С Я  ОДНИМ  ИЗ У Ч Р ЕД И ТЕ

Л ЕЙ  А ССО Ц И АЦ И И  Б И Р Ж  С Р Е Д Н Е Й  А ЗИ И  И КАЗАХСТАН А, 

К О Н ГР ЕС С А  Б И Р Ж  У ЗБЕК И С ТА Н А . И М ЕЕТ С В Я ЗИ  С Б О Л Е Е  

80 БИ РЖ А М И , В ТОМ Ч И С Л Е  С БИ РЖ АМ И  П РИ БА Л ТИ К И . РОС  

СИИ, П РИ М О РСКО ГО  КРАЯ. С Р Е Д Н ЕЙ  АЗИ И .

БИ РЖ А  «Х А М К О Р Л И К » -  ЭТО  

ВАШ  Н АДЕЖ Н Ы Й  П АРТН ЕР, 

ГД Е  ГАРАНТИ РУЮ ТСЯ СТА

БИ Л ЬН О СТЬ, ЧЕСТН О СТЬ, ЭТИ- 

КА И КУЛЬТУРА БРО К ЕР О В.

Биржа «Хамкорлик» возобновила 

продажу брокерских мест, Для 

справок обращаться. по адресу; 

г, Ташкент, ул.Лахути, 16 «а» Стан

ция метро «Айбек».

Телефоны: 54-93-31, 41-33-04

(I
Народное
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